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Одними из первых начали заготовку травяной муки ме
ханизаторы Туганской птицефабрики. И все это время кол
лектив АВМ — числе лидеров областного социалистического 
соревнования. Уже заготовлено около 700 тонн ценного кор
ма. Руководят работой звеньевые В. И. Тетерскии, Л. 1. Ер
маков н Н. Н. Рева.

НЛ СНИМКЕ: В. И. Тетерский.
Фото в. Кровелыцнкова.
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Ф Е Р М Ы - Н А  
ЗИМНИЙ РЕШИМ

в сентябре пиковые нагрузки переключаются с земледе
лия на животноводство, задавая тем самым программу хо
зяйственного маневра.

Своеобразие нынешнего сентября заключается в том, что 
вследствие засухи к осени до предела сузились возможно
сти повышения продуктивности скота. Продолжительное 
время надои держатся на уровне прошлогодних, и все более 
рискованно полагаться в кормлении животных только на 
по,здние посевы и отавы.

С другой стороны (и это главное), у нас созданы доста
точные предпосылки для устойчивой работы ферм. 
В р е з у л ь т а т е  настойчивых усилий коммунистов, 
всех тружеников сел и городов хозяйства об
ласти располагают запасом грубых и сочных кормов; 
кроме этого, выиграно время для такой перестройки на зим
ний режим, когда можно не только сохранить, но и пре
взойти уровень прошлого года по молочной продуктивности.

14ак всегда, подсказывает правильное решение передовой 
опыт хозяйствования. Пример совхозов Асиновского района, 
где уже сейчас кормят скот смесью из зеленой травы, со
ломы и других видов кормов, приготовленной в кормоцехах, 
со всей убедительностью говорит: надо немедленно запус
кать в работу эти цехи! Как лучше организовать я уско
рить дело, помозкет рассмотрение соответствующих вопро
сов руководителями хозяйств, а такзке на районных семи
нарах с управляющими отделениями, заведующими ферма- 
м.и, машинистами кормоцехов и слуд{бой «Сельхозтехники». 
В Асиновском районе уже сделали и то, и дрзтое.

С учетом ситуации в животноводстве и прогно,за погоды 
на близкайшие недели, считают специалисты, необходлмо к 
15—20 сентября поставить весь скот во дворы. Должен быть 
разработан специальный график перехода на зи.мний режим 
с указанием сроков и ответственных' за завершение ремон
та я пусконаладки технологического оборудования. Здесь 
большая оперативность требуетей от работников станций 
технического обслуживания. Каждое помещение принимает' 
О.Я комиссией, которая долзкиа сделать это до постановки 
скота на стойловое содерзкание.

Готовность ферм включает я центры общественно-полити
ческой работы, где животноводы должны почувствовать 
внимание к себе с первых дней зимовки, и столовые. В 
прош.лую зиму точки общепита действовали на половине 
ферм, а требуется, чтобы они были на всех молочных и 
св.иноводческих фермах.

В осенние месяцы, в период физиологически обусловлен
ного снижения надоев, важно не допустить необоснованного 
спада и преждевременного запуска коров. Действенный ин
струмент против этого — оплата труда доярок за превыше
ние уровня прошлого года, введенная несколько лет назад. 
Однако не везде этот важный ст.имул применяется. Меры 
морального и материального поощрения животноводов, как 
один из факторов стабильной работы ферм, надо использо
вать в полном объеме.

Анализ резервов продуктивности показывает, что они в 
большинстве хозяйств далеко не исчерпаны. Пожалуй, один 
из решающих, и притом в начале зимовки, — это улучше
ние работы с первотелками. На фермах области насчиты
вается 5 тысяч нетелей, которые растелятся в IV квартале. 
Немалая прибавка молока, если получать от них, как, к 
примеру, на Рыбаловской ферме совхоза имени 50-летия 
СССР Томского и ряде ферм Чаинского и Первомайского 
районов, до 15—16 килограммов в сутки. Для этого попол
нение дойного стада должно быть выделено в отдельные 
группы (на Леботерском молочном комплексе совхоза «Ко- 
ломинский» сформировано 6 таких групп — целый цех), а 
раздой поручен лучшим животноводам. Выло бы правиль
ным утвердить работников цеха раздоя на бюро райкомов 
партии, а их заработную плату увязать с продуктивностью. 
Только сделав это повсеместно, можно поднять уровень ра
боты, определяющей завтрашний день молочных ферм, ин
тенсивное ведение животноводства.

Парткомам совхозов и колхозов необходимо позаботить
ся об усилении партийного ядра в животноводческих кол
лективах, а через него — всей массово-политической, вос
питательной работы, включая организацию соревнования и 
производственного быта. Больше должно быть коммунистов 
среди механизаторов, обеспечивающих эксплуатацию и тех
ническое обслуживание фермского оборудования. Следует 
добиваться создания партийных групп на всех крупных 
фермах. Резерв для пополнения партийных рядов есть в 
кая«дом коллективе, надо только умело готовить его.

Действенным средством мобилизации людей, занятых в 
основной отрасли, должны послужить «дни животноводов». 
Кое-где во время уборки ослабили внимание' к этой форме 
работы. Обстановка требует личного участия во встречах 
с работниками ферм руководителей хозяйств и специали
стов, усиления технологического контроля. С похолоданием 
может произойти преждевременный запуск низкоудойных 
коров. Доярок в эти дни отвлекают личные огороды. Про
изводственные графики работы должны предусматривать и 
эту необходимость, исключить сбои на фермах.

Заканчивая пастбищный сезон, коллективы животноводов 
намечают рубежи на стойловый период. Нельзя медлить с 
разработкой и обоснованием новых соцобязательств, с на
чала зимовки перед каждым коллективом должна быть по
ставлена ясная цель; как и за счет чего обеспечить выпол
нение планов и заданий четвертого квартала, а затем и зи
мовки в целом. Повсеместно должно возрасти внимание к 
внедрению бригадного подряда, главного средства эффектив
ного использования кормов, высокой продуктивности жи
вотноводства.

В рамках хозяйств и районов важно продумать условия 
соревнования, меры поощрения коллективов за превышение 
прошлогодних показателей' по производству и закуп
кам продукции. Для продажи победителям со
ревнования по итогам квартала выделяются товары повы
шенного спроса — ковровые, хлопчатобумажные и другие 
изделия. Надо, чтобы на каждой ферме знали, на что мо
гут рассчитывать в случае успеха, и распределяли эти то
вары действительно достойным.

Цена наших достижений в сельском хозяйстве за послед
ние годы во многом определяется усилиями тружеников 
ферм. Последняя победа — присуждение области вновь пе
реходящего Красного знамени Совета Министров СССР и 
ВЦСПС за успехи во Всероссийском социалистическом со
ревновании животноводов по итогам первого полугодия — 
зовет к дальнейшей целеустремленной работе по наращи
ванию продуктивности животноводства. Месяцы упорного 
труда па полях и лугах заложили для этого хорошую осно
ву. И в сентябре продолжается пополнение запасов кормов. 
Долг работников животноводства — сполна использовать 
возможности для повышения надоев и привесов, выпо,лнить 
планы и обязательства юбилейного года по продаже важ
нейших продуктов питания государству.

По оперативным данным 
на 6 сентября, на условную, 
голову скота в районах за
готовлено кормовых единиц 
(в центнерах); 

Александровский 21,9
Кожевниковский 21,5
Томский 17,7
Шегарский 15,4
Зырянский 14,9
Молчановский 14,6
Колпашевский 14,6
Каргасокский 14,3
Асиновский , 13,6
Парабельский 13,2
Бакчарский 13,1
Кривошеинский 13,1
Чаинский 12,9
Верхнекетский 12,8
Первомайский 12,2
Тегульдетский 8,3
ПО ОБЛАСТИ 15,4
Кормов нынне по области 

заготовлено все еще мень
ше прошлогоднего. Меньше 
не только сена и сенажа, 
но и силоса. Чтобы компен
сировать недостающее коли

чество кор.мов, надо актив
нее производить травяную 
муку, заготавливать солому.

Как же сейчас работают 
АВМ? К сожалению, во 
многих районах они бе.з- 
AeMCTByio?:. Так, в Бакчар: 
оком районе из 15 простаи- 
ваю^ 5, Кривошеинском из 
8 — тоже 5, в' Колпашев'- 
оком из 15 — 6. Два агре
гата не работают в Кожев- 
никовском районе, 6 —в Па- 
рабельском, 5 -г- в Чаин- 
ском, 4 — в Томском. Все
го по области из 145 АВМ 
в работе 6 сентября было 
лишь ПО. И хотя травяной 
муки в общем приготовле
но больше,* чем в прошлом 
году, выработка на агрегат 
снизилась.

Скирдование соломы то
же ведется невысокими 
темпами. На этой работе от
стают Тегульдетский (все: 
го 8 проце-нтов), Колпашев
ский (28), Чаинский (31) и 
Молчановский (35 процен
тов) районы. А это в свою 
очередь тормозит вспашку 
зяби.

в цело.м уборка ' Зерновых 
завершается. Ее уже закон
чили Асиновский и- Верхне
кетский районы. Близок к 
этому и Томский — 92 про
цента. По области обмоло
чено 78 процентов хлебов. 
План , закладки силоса вьг 

. полнен на 75 проценто'в, 
скирдования соломы—на 50 
и вспашки зяби—на 33 про
цента.

ПЛАН СЕВА ОЗИМЫХ 
П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н

Никогда еще Первомай
ский район не заканчивал 
сев ози.чых так рано, как в 
этом году. Несмотря на то, 
что основные силы были со
средоточены на уборке уро
жая и заготовке кормов, ру
ководители совхозов и кол-, 
хозов не забыли и про под
готовку к урожаю будущего 
года.

В каждо.м хозяйс-вве были 
созданы с п е ц и а л ь  н ы е 
звенья, причем большинство 
из НИ.Ч — комсомольско-мо
лодежные.

Одно из таких звеньев ра
ботало на полях колхоза 
«Заря». С.менное задание 
здесь выполнялось на 120 
процентов. Руководил кол
лективом групкомсорг Вяче
слав Хило.

Отлично потрудились ре
бята. При плане 730 гекта
ров они засеяли 900. Сверх

плановые гектары весной 
станут в хозяйстве хорошим 
подспорьем для кормления 
общественного стада. Так 
что не только о будущем 
урожае, но и о будущем мо- 
'локе позаботились в колхо
зе. В том, что звено перевы
полнило план сева озимых, 
немалая заслуга ветерана, 
наставника коллектива Ар
кадия Андреевича Андреева.

Большую помощь на севе 
озимых получил колхоз от 
учеников Ежияской средней 
школы. Виктор Филипович, 
Анатолий Мариненко, Сер
гей Дубаков не отставали в 
работе от взрослых. Фили
пович управлял трактором, 
остальные ребята, весь све
товой день заправляли сеял 
ки.

По.могли на севе и шефы 
— районная «Сельхозтехни
ка».

В. ДОЛЖЕНКОВА.
Первомайский район.

Молочная продуктивность продолжает падать. Главная 
причина — недокорм скота. В этих условиях важно 
оперативно и конкретно действовать, искать способы сыт
ного кормления дойных гуртов. Так делают животноводы и 
механизаторы асиновских совхозов.

К О Р  м
УЖЕ В

к  кормоцеху одна за од
ной подходят .машины с зе
леной массой. Михаил Дей- 
кун выруливает к разгрузоч
ной площадке, сваливае^ 
кукурузу. Оборудование дей
ствует четко. С дрз’гой сто
роны цеха трактор с тележ 
кой увозит кормосмесь на 
летние дойки. Михаилу тоже 
пора отправляться в дорогу.

Когда четыре года назад 
на Новокусковско.м комплек
се совхоза «Комсомолец» на
чали В1недрять зеленый кон
вейер, желающих идти сюда 
особо не было. Свой отказ 
.многие мотивировали тем, 
что лето есть лето. Подкар
мливать коров еще куда ни 
шло, но кормить в полно.м 
объеме? Извините. Пасти на
до.

Михаил Дейкун тоже по
началу не знал, какие выго
ды сулит хозяйству зеленый 
конвейер, но согласился. 
'Партийная организация по
ставила ■задачу укрепить 
этот участок, а он .молодой 
коммунист. С тех пор служ
ба зеленого конвейера на 
Новокускрвеком комплексе 
укрепляется из года в год, а 
продуктивность животных 
неуклонно растет. Сейчас 
конвейер обслуживают
шесть автомобилей, убороч
ный комбайн, • несколько 
«КИРОВ», «К'УФов», ;механи- 
зированный разгрузчик и 
другая техника. На зеленый 
конвейер работает и кормо
цех. Ежедневно на 1.350 го
лов скота выдается 85 тонн 
кормосмеси — более 60 ки
лограммов на корову. Бла 
годаря этому продуктив
ность каждой из них превы
шает прошлогодний уровень 
более чем на килограмм мо
лока.

— Уже первые пробы по
казали, что мы на верном 
пути,— рассказывает Миха
ил Дейкун. — Усиленное 
кормление дало резкий при
рост надоев. Парторганиза
ция стремилась направить

О Ц Е X  
РАБОТЕ  

•
О п ы т  р а б  о т ы 

3 б с н а 

по к о р м л е н и ю  

д о й н о г о  ст а д а  

б совхозе 
<гК о м с о м о л е ць

сюда самых лучших, самых 
надежных, В числе первых 
пришли кандидаты в члены 
партии Алексей Рыбалов, 
Виктор Марченко и другие. 
Мне было предложено воз
главить звейо. ■Ус.лбвий у нас 
хорошие. Звено получает за 
выработку и за повышение 
надоев ..молока. Важным сти- 
•мулом является участие в 
областном социалистическом 
соревновании.

Организация зеленого кон
вейера — дело непростое. 
Вот недавно вышел из строя 
ко.мбайн, и, казалось бы. 
срыв в поставке зеленой 
.массы был не избежен. Ми
хаил предложил поехать в 
Казанку за помощью. До
темна возили кукурузу шо
феры Казанской бригады. 
Сам Михаил сделал три рей
са. Корм на ферму был до
ставлен вовремя.

А сколько еще было труд
ных моментов! У  самого
Михаила машина выходила 
все сроки. Много личного 
времени убил он на то, что
бы она была в строю и
служила безотказно. Дейкун 
всегда приходит на по.мощь 
своим товарищам. Собствен
но, ^менно этим ■— взаимо-

В П Е Р Е Д И  — А К С И Н Е Н К О
Когда в Федоровском от

делении совхоза «Тунгусов- 
ский» говорят: «Впереди
Аксиненко», всегда надо 
уточнять — какой именно. 
Ведь людей с этой, фами
лией, которые трудятся до
бросовестно, здесь много. 
Не всегда они связаны ме
жду собой родством, чаще 
— однофамильцы. В дни 
уборочной страды мастер
ски водят комбайны Дмит
рий Егорович и Александр 
Егорович — оба Аксиненко.

Спешат они в поле первы
ми, возвращаются домой 
последними.

Недав-но Д. Е. Аксиненко 
намолотил за день 227 цент
неров овса, что составило 
250 процентов нормы. А од
нофамилец, А. Е. Аксинен
ко, намолотил на четыре 
бункера меньше, выполнив 
дневное задание на 168 про
центов.

В. АНДРЕЕВ.
Молчановский район.

г у ? .

Стрежевчанс продолжают интенсивно заготавливать 
грубые 1;орма для общественного животноводства. Кор
мозаготовительный отряд треста «Томскпефтестрой», воз: 
главллемыи А. А. Егоровым, уже в полтора раза пере
выполнил свое обязательство — спрессовал и поставил в 
скирды больше полутора тысяч тонн сена. Тон в работе 
г. период ударного месячника задают машинисты пресс- 
подборщиков Николай Ражев, Николай Резник, Влади
мир Шлехтунов, Сергей Солдатов.

Кд;кдыи погояс-ии день механизаторы стараются сде- 
■тать днем паивысндеи производительности труда. Судя 
по тому, как быстро растут скирды на берегу Оби, это 
им удается.

НА СНИМКАХ: работает кормозаготовительный icoM- 
плскс; (слева направо) начальник отряда А. А. Егоров, 
Н. Резник, В. Шлехтунов, Н. Ражев.

Е. ЛИСИЦЫН.

выручкой, дружной работой 
— и сильно зв-ено. И еще — 
крепкой дисциплиной. Тех
ника порой подводила, но лю
ди никогда. И в это.-и, безу
словно, проявляется веду
щая роль ко.ммунистов, чле
на партийного комитета сов
хоза М. С. Дейкуна.

— И все-таки почему зе
леный конвейер в вашем 
отделении дает наибольший 
эффект? — спрашиваю у 
Михаила. — Ведь и многие 
другие кормят стадо без пе
ребоев и досыта...

— Важно ведь не только 
когда и сколько кормов да
вать, но и каких, ■— отвеча
ет звеньевой. — В этом году 
лето сухое, зеленка и куку
руза менее сочные. Учиты
вая это, -мы еще в июле от
казались от прямого корм
ления. Запустили кормоцех 
и начали к грубой зеленке 
добавлять свежую кукурузу, 
а кормосмесь на механиче-: 
ском разгрузчике доставлять 
к кормушкам. Сейчас гото
вим смесь из кукурузы и 
овсяной соломы. Причем со
ломы добавляем только 20 
процентов. Приготовленную 
смесь коровы поедакгг без 
остатка. Рацион кормления 
проду.ман до самого перево
да скота на фермы.

Во'дители знают, как труд
но «крутить» баранку с ран 
него утра и до позднего ве
чера. И когда заканчивают 
свое дело, то имеют полное 
право отдохнуть. Однако 
Михаил никогда не уедет, 
если есть работа и, тем бо
лее, где-то напряженная об: 
становка-

В этом году я перешел 
на пятый курс сельхозтех
нику.ма, — рассказывает 
Михаил, — скоро буду ме
хаником. Но с зеленым кон 
вейером не расстаюсь. В 
прошлом роду мы превыша
ли уров'ень 80-го года, , а 
ньш-че надои больше прош
логодних. Значит, в следую
щем году они должны быть 
выше нынешних. А сейчас 
важно с на11большей отда
чей завершить пастбищный 
период.

Н. ПИНЧУК.
Совхоз «Комсо.молец»,
Асиновский район.

П р а з д н и к  

в  п о л е  '
Для члена партко.ма, на

чальника механизированно
го отряда совхоза «Корни
ловский» И. Ф. Таранухи 
минувшая суббота отмечена 
двойным праздником. Его 
шестидесятилетие совпало с 
окончанием уборочных р.а-̂  
бот. Опытного .механизатора, 
ртдавшего рсдно.му совхозу 
тридцать лет, прямо в поле 
тепло поздравили с юбиле- 
е.м рук«одмте.ди хозяйства 
и товарихцй по отряду. Вме
сте с юбиляром отлично по
трудились на жатве хлебов 
комбайгдеры И. Корнилов, 
Н, Машевец, В. Сайнаков, 
Ы. Фомченко и другие.

Зеряовые в совхозе убра
ны с 3.065 гектаров, по пред
варительным данны.м, уро
жайность составляет 14 
центнеров. Благодаря четкой 
организации труда при пла-, 
не 825 тони в хозяйстве уже 
подготовлено вторым классом 
935 тонн семян. В числе дру
гих высоких результатов на 
уборке кукурузы добился 
.механиз.чрован-ный О'грлд 
В. А, Ля.ха. В цело.м по сов- 

 ̂ хозу заготовлено 16 тыся'-i 
тонн' силоса. В.месте с зеле
ной массой в траншеи поло- 

J жено 600 тонн соломы. Сей
час в совхозе прини.маются 
меры к тому, чтобы полно
стью убрать ее с полей. 
Продолжается накопление 
травяной муки. При плане 
400 тонн ее запасено 725. В 
оставшееся время коллек
тив ABJM настроен довести 
запас травяного концентрата 
до 800 тонн.

Ю. АЛЕКСЕЕВ.
Томский район.

Тревожный сигнал

ПРЕНЕБРЕГАЮТ
С О Л О М О Й

Коллектив совхоза «Зна- 
.мя» выступал с инициати
вой заготовить корма в 
сжатые сроки. Труженики 
хозяйства выполнили обе
щание: отлично поработали 
на сенаже и Успешно заго
тавливают силос. В него до- 
оавляют солому. На скаши
вании овса отлично потру
дился комбайнер А. А. Со
ловьев, который первым 
поддержал призыв И. М. 
Барыныча.

К сожалег-гаю, наряду с 
факта.ми заботливого отно
шения к урожаю встреча
ется и бесхозяйственность: 
крайне медленно скирдует
ся солома, то там, то здесь 
виднеются на поле брошен
ные клочки, Соло-мы в хо
зяйстве много, а работают 
на ее уборке всего два трак
тора, да и то не В' полную 
силу. Посадили за руль 
тракторов не очень ответст
венных механизаторов.
Чуть солнце припекло — 
они в сторонку, поближе к 
березовым перелескам, на 
перекур. Возможно, это 
происходит пото.чу, что нет 
за работой трактористов 
настоящего контроля. В по
ле не встретишь ни директо
ра совхоза, ни управляюще
го, ни главного агронома. 
Нечасто там бывают так.же 
бригадир и учетчик.

Год нынче трудный, уро
жайность трав и кормовых 
культур низкая. В этих ус
ловиях нельзя пренебрегать 
соломой.

■Упрек относится и к ру
ководителям совхоза «Тун- 
гусовский», где скирдовка 
соломы тоже пгюходит очень 
медленно.

А. ВОРОБЬЕВ, 
корреспондент газеты 
«Знамя коммунизма».

Молчановский район.

лош тйусою
А  ЗАПОРОЖЬЕ 
Коксовая батарея мощно

стью миллион тонн домен
ного сырья в год сооруже
на рядо.м с действующими 
агрегатами Запорожского 
коксохимического завода. С 
опережением сроков графи
ка она поставлена на сушку 
и разогрев. После заверше
ния реконструкции, осуще
ствляемой без остановки 
производства, предприятие 
сможет полностью обеспечи
вать  ̂коксом металлургов 
«Запорожстали». 

в  ДОНЕЦК ,
Заказ строителей газопро

вода Уренгой—Помары—Уж
город выполнили машино
строители Донецка. Сегодня 
коллектив завода имени 
Ленинского комсомола Ук
раины досрочно завершил 
отгрузку на трассу партии 
так называемых балласт
ных пригрузоБ; необходй- 
мых для затопления труб 
при их прокладке ’ по дну 
Бодое.чов,

Щ  МАГНИТОГОРСК 
Оборудование для защиты 

окружающей среды демон
стрируется на выставке 
венгерского предприятия 
«Метримпэкс». Она откры
лась сегодня в Магнитогор
ском горно-металлургиче
ском институте.

(ТАСС).
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М О Б И Л И З У Я  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Е  М Н Е Н И Е
И деологический акти^ за вод а  резиновой обуви в борьбе за' экономию и береж ливост ь
До сих пор в цехах и под- 

разделенилх нашего завода 
вспоминают единый полит- 
день, посвященный пробле
мам экономии и бережли
вости. Тогда перед рабочими 
выступили все пороге хо- 
зяйственньш . рукозодтели, 
дойладчод'и и политинфор
маторы тгартийного комите
та. А  с инженерно-техниче
скими работниками пред
приятия встретился доклад
чик обкома партии — за
ведующий отделом химиче
ской промышленности А. А. 
Поморюв. Большой разговор 
по» важнейшей народнохо
зяйственной проблеме мы ве
ли не впервые. Но впервые 
обсуждение было таким мас
совым и всеобъемлющим.

Вопрос об экономии элек
троэнергии и материальных 
ценностей мы на партийном 
комитете расс.мотрели ещё в 
конце минувшего года. Осо
бенно остро стоял тогда во
прос о работе транспортного 
цеха, где были обнаружены 
большие нарушения. После 
парткома провели во всех 
цехах рабочие собрания, об
судившие, как лучше беречь 
электроэнергию, материаль
ные ценности. Начала рабо

тать во.миссия, подразделе
ния которой действовали в 
каждом цехе. Организуемые 
рейды позволяли .резко со
кратить непроизводительное 
потребление энергии. Прове
ряющие обращали внимание 
на каждый вхолостую рабо
тающий механизм, на каж
дую вовремя не выключен
ную лампочку.

Именно тогда мы рюшили 
сосредоточить на мобилиза
ции общественного . мнения 
за экономию и бережли
вость , все находящиеся в 
распоряжении - парткома 
средства идеологического
воздействия. Прежде всего 
позаботились о том, чтобы 
эти вопросы постоянно ‘ на
ходились в центре внимания 
низового идеологического
звена — наших агитаторов. 
Установка была такая: не
сводить дело к эпизодиче
ским беседам, а вести агита
цию повседневно, на каж
дом рабоче.-и месте, превра
тить бригадных агитаторов в 
организаторов похода за 
экономию и бережливость. 
В дело энергично включил
ся идеологический актив це
хов упаковки, фор.мовой и 
спортивной обуви. Но осо

бенно активно эта работа 
развернулась в цехе сборки , 
резиновой обуви. Здесь она 
повседневно велась такими 
агитаторами ■ активистами, 
как работницы М. Савина, 
Т. Бекирова, Н. Логинина и 
другие. Забегая вперед, ска
жу, что уже накануне ми- 
нувшего политдня мы могли 
твердо сказать, что дело в 
этом цехе поставлено образ
цово. В целом же с начала 
пятилетки предприятие сэ
кономило 696.000 киловатт- 
часов электроэнергии.

Обратились мы и к на
глядной агитации. Она была 
не только обновлена, но и 
конкретизирована.

С самого начала похода 
За экономию и бе1>ежли- 
вость мы подключили* к не
му стенные газеты и завод
скую многотиражку. С кон
ца минувшего года «Томский 
резинщик» ввел постоянную 
рубрику «За экономную эко
номику». Она открылась ста
тьей машиниста, резиносме- 
сительного агрегата О. Воро
нина «Потери, которых мог
ло не быть». На эту статью 
пришли многочисленные от
клики, которые также опу

бликовала газета. Они каса
лись почти всех основных 
подразделений предприятия. 
О мерах, принятых по кри
тическим выступлениям мно' 
готиражки, газета регулярно 
сообщала читателям.

Партком и редколлегия 
многотиражки позаботились 
о том, чтобы борьба за эко
номию не была на страни
цах газеты кратковременной 
кампанией. Регулярность пу
бликаций на эту тему пока
зывают заголовки статей в 
различных номерах этого го
да: «Почему мала тринадца
тая зарплата?» (заместитель 
директора завода В. Глухов- 
ских), «Контролировать ка
чество» (инженер ЦЗЛ 

, Г. Табакаева),' «Хозяйским 
взглядом» (работница цеха 
JNT» 40 Т. Мамонова) и мно
гие другие. В последнем ма
териале прессовщица под
вергла резкой критике бра
коделов, пытавшихся скрыть 
свои просчеты, выбрасывая 
в отходы 1̂ зделия и детали, 
которые еще можно исполь
зовать. Критиковала она так
же нарушителей трудовой 
дисциплины, наплеватель
ское отношение к таре. 
Большой резонанс общест

венности вызвала опублико
ванная лето.м статья главно
го бухгалтера предприятия 
П. ЛеМ'Ке «Миллионы в пу
ти», критиковавшего непо
рядки на заводских складах 
и в отделе снабжения.

Естественно, что выступи
ла газета и по итогам пос
леднего единого политдня. 
Она рассказала, в частно
сти, о разговоре, который 
вели с председателем завод
ского 'комитета Л. В. Лазаре
вой ■ работницы подготови
тельного цеха. Перед отпус
ком (наш коллектив уходит 
отдыхать практически одно
временное) они передали в 
цех формовой и нефор.мовой 
обуви значительное коли
чество подготовленной рези
новой смеси. Там не позабо
тились ни о том, чтобы пол
ностью ее использовать, ни 
о том, чтобы сохранить. Она 
погибла. «Кто за это отве
тит?» — спрашивали ра
ботницы. И вот уже после 
политдня, в последнем номе
ре многотиражки мы инфор
мировали коллектив о взы
сканиях, которые получили 
руководители цеха.

Что еще сделано партко
мом после подведения ито

гов единого политдня? Во 
всех цехах в сентябре за
планированы рабочие собра
ния. Составлен новый план 
хозяйственного й идеологи
ческого обеспечения работы 
по экономии и бережливо
сти. Два раза в неделю пой
дут в поход за бертжливостъ 
«комсомольские прожектори
сты». Результаты их ртйдов 
будут появляться на особом 
стенде, который устанавли
вается в заводоуправлении. 
Территория промплощадки 
заК'Реплена за • подразделе
ниями завода, и ее состоя
ние также будет отражать
ся на экране гласности. На
конец, создан штаб во главе 
с директором предприятия, 
который станет координиро
вать и контролировать эту 
работу.

Аналогично строится дело 
и в масштабе каждого це
ха, бригады, каждого под
разделения предприятия. _

Мы, конечно, понимаем, 
что сделано далеко не все. 
На это, кстати говоря; ука
зало и бю.ро Ленинского 
райкома партии, на котором 
слушался наш - отчет. По
нимаем, что борьбу за эконо
мию и бережливость надо 
продолжать, вести . постоян
но. Идеологический актив 
завода будет играть в этом 
деле важ1ную роль.

Н. ВОЛКОВА.
заместитель секретаря
парткома завода рези

новой обуви.

О Т Ч Е Т Ы  * И В Ы Б О Р Ы

П О - Д Е Л О В О М У
Наступила ответствен

ная пора в жизни пар
тийных организаций — 
отчеты и выборы.' Со,бра* 
ния прошли во многих 
парт)1Йных группах, ря
де цеховых и первичных 
организаций. Анализиру
ется год работы по вы- 
полнеишо решений XXVI 
съезда КПСС.

Сегодня мы публикуем 
информации о ходе отче
тов н выборов.

Бесхозяйственность
нетерпима

Коммунисты партгруппы 
цеха № 2 эмальпрои.зводст- 
ва объединения «Сибкабель» 
отмечали, что. .успешно идет 
социалистическое соревно
вание за - досрочное выпол
нение обязательств, приня
тых в честь 60-летия обра
зования СССР, Но если ор
ганизации трудового сопер
ничества, проблема.м произ 
водства в коллективе уделя
ется немалое- внимание, то 
порой забота хозяйственни
ков не доходит до так. на
зываемых второстепенных 
дел. Например, ежегодно за
трачивается немало средств 
на ремонт зданий, но прово
дится он некачественно, 
вскоре начинаются передел
ки. латания.. Это же самая 
настоящая бесхозяйствен
ность, отмечали коммунис
ты, прикрываемая, .«рапорта 
ми» о то.м, что .ремонт про
изведен. Такое отношение 
нетерпимо.

Это замечание,, как и дру
гие, касающиеся работы 
служб объединения, взято на 
контроль партийным коми
тетом предприятия.

Обязательство
пересмотрено

Заканчивается летний пе
риод содержания скота. Сей
час очень важно хорошо 
подготовиться к зиме, чтоб!.» 
не допустить спада в произ
водстве животноводческой 
продукции. Об этом Гово
рилось на собрании партий
ной группы Вороновской 
молочнотоварной фермы 
совхоза имени XX I съезда 
КПСС Кожевниковского рай 
она. Партгруппа взя11а ■ поя 
контроль подготовку к зиме.

Проанализировав воз.мож- 
ности коллекти-ва, коммунис
ты пришли' к выводу о том, 
что есть условия для досроч
ного выполнения обяза' 
тельств, принятых в честь 
60-летия СССР,—к 25 декабря. 
Решено к концу года довес
ти надои молока в среднем 
на корову до 3.1Q0 кило
граммов.

Первые итоги
Ход отчетов и выборов 

рассмотрело б*оро Ленинско
го райкома КПСС. В 42 
партийных группах из 104 
пропили собрания. Анализ 
показал, что в подавляющем 
большинстве их состоялось 
деловое обсуждение работы 
по выполнению решений 
XXVI съезда КПСС. На за
воде резиновой обуви, в тре
сте «Томсктра-нсстрой», на 
лесопромышленном комбина
те и других предприятиях 
и учреждениях коммунисты 
сосредоточили вни.мание на 
узловых вопросах производ
ства, повышении качества 
работы, усилении борьбы за 
экономию и бережливость.

На собраниях родилось не
мало добрых инициатив. К 
примеру, коммунисты зем
снаряда, где партгрупоргом 
В. Сорокин (речной порт), 
взяли обязательство выпол
нить ̂ навигационмый план к 
7 октября ■— Дню Коястип'- 
мии СССР. В партийной 
группе (партгрупорг П. Ро
маненко) цеха № 40 заво
да резиновой обуви решено 
обязательство по вьшолие- 
нию задания второго гола 
пятилетки завершить до
срочно — к 65-й годовгцине 
Великой Октябрьской соци
алистической револкщии.

На собраниях уделяется 
не.малое внимание совершен
ствованию учебы, повыше= 
яию знаний в свете поста
новления ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС 
И ЦК ВЛКСМ «О дальней
шем улучшении Экономиче
ского образования и воспи  ̂
тания трудящихся».

Бюро райкома КПСС кон
статировало, что коммунис
ты выступают активно — 
более 70 процентов их при- ‘ 
няло участие в обсуждении 
Отчетных докладов. Выска- 
зань! сотни критических за
мечаний и конкретных 
предложений по совершенст
вованию партийно-политиче
ской работы, повышению 
эффективности производст 
ва, качества труда, по эко
номии и бережливости. Ме
ры по их выполнению от
ражены в принятых поста
новлениях, а многие пред
ложения и замечания взя
ты на контроль партийны
ми комитетами и бюро пер
вичных организаций, райко
мом КПСС.

В работе собраний партий
ных групп принимают уча= 
стие и выступают на них 
руководители предприятий, 
члены партийных комите
тов, работники аппарата рай- 
ко.ма.

Первые. итоги отчетов и

выборов подведены также 
на бюро Кировского и Ок
тябрьского райкомов КПСС.

Семинар
партгрупоргов

Прошли отчеты и выборы 
в большинстве партийных 
групп предприятий лесной 
промышленности. В Ингузет- 
ском леспромхозе состоял
ся областной семинар парт
групоргов, которым комму
нисты оказали доверие на 
прошедши.х отчетно-выбор 
ных собраниях. Обсуждены 
задачи по дальнейшему по
вышению роли партийных 
групп в выполнении планов 
1982 года и социалистиче
ских. обязательств, приня
тых в честь бО-летия обра
зования СССР. .

О работе районной пар
тийной организации по вы
полнению постановления V 
пленума обк01ма КПСС «Об 
организаторской и полити
ческой работе Асияовского 
горкома и Верхнекетско<го 
райкома КПСС по обеспе
чению выполнения коллею 
тинами предприятий лесной 
и дере'БОобрабатывающей
промышленности социалис
тических обязательств в 
честь бОлетия образования 
СССР» информировал уча
стников семинара первый 
секретарь ВерхнеКетского 
райкома КПСС В. Е. Решет
ников.

Заместитель ' секретаря 
парткома Ингузетского лес
промхоза 3. В. Зыкова рас
сказала об организаторской 
и массово-политической ра
боте партийных групп и 
цеховых организаций по обе
спечению выполнения пла
нов и обязательств. О мерах 
по улучшению условий тру 
да и быта работающих на 
предприятии рассказал глав
ный инженер леспромхоза 
А. И. Матвеев.
.Партгрупорги . обменялись 

опытом. Выступили М. В. 
Зудов (Чаинский леспром
хоз), В. Ф, Мельников (Сул- 
затский лесозаготовительный 
пункт Молчано-вского рай
она), В. Г. Осташов (вахта 
Лугинецкая Парабельского 
леспромхоза) и другие. Уча
стники семинара побывали 
на вахте Немагия Бор, оз
накомились с организацией 
труда и быта лесозаготови
телей, внедрением новой 
техники.

Перед партгрупоргами вы
ступили заместитель заведу
ющего отделом организаци-., 
онно-партийной работы об
кома КПСС Е. В. Д.митриез 
и начальник Всесоюзного 
производственного объедине
ния «Томлеспром» В. А. Гла- 
зачев.

Реплика

М М У Н и  Т Е Т?
Писатель В. Афонин 8 

июля 1982 года выступил 
на страницах «Красного 
знамени» со статьей «В ста- 
1>ом сквере». Его, как и 
каждого патриота'томича, 
взволновала судьба забро
шенного сада; служившего 
прежде для горожан местом 
отдыха. Конструктивность 
выступления на актуальную 
тему чувствовалась букваль
но во всем: и в последова
тельно переданной истории, 
и в сведениях о перспективе 
ЭТОГО зеленого уголка . в 
центре города, и в конкрет
ных предложениях, потому 
что живем мы не только 
будущим, но и настоящим. 
Бот как это звучало: «А  по-

i ка собраться бы вместе Ки
ровскому райисполкому, са
нитарной службе, райкому 
комсомола, коллективам те
атра и Дворца пионеров, уни
верситету, который имеет к 
этому прямое отношение, 
всем, кто любит природу, 
любит свой, город, и очи
стить сквер. Хотя бь1 из 
уважения к паг^яти поэта, 
чьи.м и.менем назван».

Хорошо, по-писательски 
написано. Нельзя не заме
тить, равнодушно перевер
нуть газетный лист и скри 
вить рот в ус.мешке: попи- 
сьгаают, мол... Не так уж и 
часто писатели пописывают 
на столь злободневные те
мы родного города.

И тем не менее те, кому 
по долгу службы или тер
риториальной разнарядке 
положено поддерживать в 
сквере имени Пушкина по- 

■ рядок, дружно отмолчались. 
Впрочем, на то, как им, на
верное, кажется, есть вес
кая, причина — редакция в 
перечисленные организации 
и учреждения официального 
запроса не направляла. За
то такой документ был ото
слан в горисполком. Реак
ции — никакой, хотя с мо
мента опубликования статьи 
прошло вот уже почти два 
месяца. Отмалчивается гор
исполком и на июньскую 
публикацию о городском 
саде. Сам собой напрашива
ется вывод, что 'У некото
рых ответственных работни
ков гориспапкома вырабаты
вается стойкий иммунитет 
к выступлениям печат!-!.

Б. ДРОЗДОВ.

Виталий Яковлевич Про- 
шихин — водитель с боль
шим стажем. Более 16 лет 
он за рулем автомобиля,

Сейчас В. Прошихни труг 
дится в автобазе № 103 тре
ста «Нижневартовекдор-
строй» — строит дорогу на 
Первомайское нефтяное ме

сторождение. Виталий Яков- 
лев.ич — передовик произ
водства, наставник молодых 
водителей.

Фото Н. Лесникова.

В каждом д е л е 
на ударных позициях

— такова традиция студентов-политехни* 
ков, активно включившихся в выполнение 
Продовольственной программы.

2-45-48 — этот номер одно
го из телефонов парткр.ма, 
пожалуй, самый «горячий» 
сейчас в политехническом 
институте. Оперативных де.л 
в вузе всегда много, из них 
соткан весь календарь года. 
Но сейчас время особенное 
— идет заготовка кормов, 
уборка урожая, и политех
ники занимают в этих кам
паниях ударные позиции. 
Полторы тысячи студентов 
ТПИ трудя-гся сейчас на по
лях, 430 из них — на заго
товке зеленой массы; осталь
ные скирдуют солому, рабо
тают на зернотоках, готовят 
к зиме животноводческие 
помещения. И даже пекут 
хлеб на хлебокомбинатах 
для тружеников села.

Прерывистые междугород
ные звонки не дают отойти 
от телефона Алексею Алек
сеевичу Яковлеву — члену 
парткома, ответственному 
за организацию сельхозра
бот. Сообщает командир от
рядов, заготавливающих 
корма в совхозах им. Сверд
лова и «Володинский» Кри- 
вошеинского района, доцент 
факультета авто.матики и 
электромеханики А. И. Са
пожников;

— Заготовлено 124 тонны 
зеленой массы. В срок и 
безвозмездно проведен ре
монт 8'летней школы в 
Иштане. Особо отличились 
на ремонте , П. Ломакин, 
Ф. Марики, С. Гончаров, 
В. Адыгаев. 1 сентября сту
денты присутствовали на 
школьной линейке и вручи
ли все.м первоклассникам 
подарки.

— В традициях политех
ников,—  ко.ммеитирует сооб
щение из района А. А. Яков
лев, — выполнять не толь
ко основные сельскохозяй
ственные или строительные 
работы на селе, но и способ
ствовать развитию соцкульт
быта. Думаю, что эта сторо
на шефской по.'иощи была 
бы ярче, если бы вузовский 
комсомол сумел организо
вать совместные- с сельской 
молодежью дела, спортив
ные и культурные меро
приятия.

В партком зашел В. А. 
Косухин — командир сту
денческого сельскохозяйст
венного отряда, организован
ного для работы в Томском 
районе по принципу строй
отрядов. Он объездил села, 
где трудятся политехники, 
докладывает об увиденном. 
Повсюду студенты — их в 
отряде около 300 — работа
ют в полную нагрузку. Пи
тание организовано хорошо. 
Кое-где в жилых помеще
ниях холодновато, но эти 
вопросы оперативно реша
ются.

Один за другим следуют 
звонки из Каргаска (там в 
совхозах «Каргинский» и 
«Павловский» хорошо рабо
тают посланцы вуза на 
АВМ), из Шегарского, Ко- 
жевникозского, Молчанов- 
окого, Чаинского районов, 
где вовсю кипит работа на 
зернотоках.

На днях начнется заго
товка картофеля. В хозяй
ства посылаются дополни
тельно сотни людей.

В. МОИСЕЕВ.

УЧАТСЯ ЖУРНАЛИСТЫ
в Шегарке состоялась 

межрай-мная летучка жур
налистов газет Бакчарского, 
Кожевниковского, Кривоше- 
инского, Молчановского и 
Шегарского районов.

О задачах районной печа’ 
ти II местного радиовещания 
в борьбе за осуществление 
решений .майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС расска
зал редактор областной га
зеты «Красное знамя» Н. Г. 
Нестеренко. О том, как ос
вещаются проблемы Продо^ 
вольственной программы, го
ворили редактор шегарской 
газеты—'«Путь к коммуниз
му» В. П. Антошин, редак
тор молчановской газеты 
«Знамя коммунизма» А. Ф. 
Прощенко, радиооргаиизатор 
Шегарского района В. А'. 
Рыбина.

С докладом «Районные га'* 
зеты и внедрение бригадно
го подряда на уборке уро
жая и в животноводстве» 
выступил заместитель на
чальника областного управ’ 
ления сельского хозяйства 
Б. В. Шлык.

Сообщение об итогах Все
союзной летучки журналис
тов на тему «Актуальность, 
оперативность, мастерство» 
сделала участница Всесоюз’  
ной летучки редактор мно
готиражной газеты «Те^хни- 
ка шахты» Томского^ Элект
ромеханического завода
Т. П. Вннарская.

Итоги летучки пОдве»та за’- 
ведующая сектором печати, ■ 
телевидения и радио обко
ма партии А. А. Липская.
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£
|С  ЕЛ Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Е

СЧЕТ ПОШЕЛ
К О АЛ П Л Е К С  Ы - Д  О С  Р О  Ч Н О!

НА ДНИ
S Меньше месяца осталось 
§ до сдачи в эксплуатацию Ку- 
S зовлевского тепличного ком- 
£ бината. С окончанием строи- 
S тельства второй очереди по- 
§ лезная площадь объекта до- 
£ стигнет 30 гектаров, а совхоз 
£ «КузоБлевский» станет од- 
£ ним из крупнейших теплич- 
i  ных хозяйств Сибири.
S Последний, 10-й блок теп-
£ лиц. 31 августа сюда подано 
I  по постоянной схеме напря- 
I  жение и началась прокрут- 
1 ка электродвигателей и ме- 
I  ханиэмов. На блоке — эк- 
I  сплуатационный режим.
S — Все, наши работы за- 
£ кончены, — говорит брига- 
S дир электромонтажников 
I  МСУ-74 Юрий Новичков, — 
В теперь если только у налад- 
I  чинов какие замечания по- 
£ явятся...
Э Замечаний к работе брига- 
Э ды, как правило, не бывает. 
£ Работает этот коллектив на 
£ теплично.м, как говорится, с 
£ первого колышка, и все де- 
S сять блоков сдал тоже с пер- 
§ вого предъявления. Разница 
I  лишь в темпах; на первом

олоке^ электромонтаж вели четыре блока. Девятый блок,
целый год, на десятом 
уложились в четыре месяца, 
хотя по нормам отводится на 
два месяца больше. За эти 
четыре месяца бригада из 
восьми человек освоила 140 
тысяч рублей, ежемесячная 
выработка на каждого со
ставила почти четыре тыся
чи. В полтора—два раза пе
рекрывал каждый член 
бригады месячное задание!

— Монтаж вели методом 
укрупненной сборки, — объ
ясняет мастер МСУ-74 С. Е. 
Якушев. — Сборку лотков, 
коробОв, наладку П1ка4юв 
управления — все, что мож
но было, осуществили на 
з аводе .  Конечно, и 
опыт, и квалификация чле
нов бригады имели не пос
леднее значение. Юрий Ар- 
катов, Владимир Пирожков,

например, смонтировали во
обще в рекордный срок — 
за три месяца.

Да, бригада Ю. Д. Нович
кова оказалась на . высоте. 
Но, чтобы в конце месяца в

мест. На блоке вспомогатель
ных служб, кроме того, не 
Выполнена трубная разводка 
в полах, что сдерживает ра
боты СУ"12.

Монтажники МСУ-43 со
вместно с генподрядным

полном объеме предъявить СМУ-7 на протяжении не- 
тепяичный комбинат госу- скольких недель не могут 
дарственной комиссии, еде- закончить работы на кана- 
лать предстоит еще очень ' лизационно-насосной стан- 
много. И в целом по комби- ции, хотя сроки давно про
кату картина не столь ра- шли. На десятом блоке теп- 
дужная: несколько недель лиц МСУ-43 отстает с опрес- 
. кряду протоколы оператив- совкой систем поливочного
ных совещании отмечают 
отставание от пусковых гра
фиков. На первый взгляд 
небольшое —• 5—10 дней, но 
в сравнении со временем, ос
тавшимся до пуска, это 
очень много.

Затянуло работы по под
земным коммуникациям и 
мешает выполнять благо-

водопровода, паропровода, 
ядохимикатов. СУ'12 надо 
форсировать работы на от
делке столовой, на блоке 
вспомогательных служб.

Но особенно остро стоит ™  ® график.

закончить. Срок истек 31 ав- Е 
густа, но" ни одной готовой 1 
теплицы строители показать в 
пока не могут. Хотя вчерне § 
благоустройство второй оче- £ 
роди выполнено, дел еще а 
немало: устройство огражде- а 
ния, установка бордюров, ре- £ 
МОНТ кюветов. Причем пого- £ 
да скоро не будет союэни- а 
ком строителей: дожди и g  
холода могут серьезно за- | 
тормозить работы. • £

31 августа, положение с | 
благоустройством рассмотре- а 
но на выездном заседании 1 
партийного бюро СМУ-7. g 
Члены бюро от.метили ела- £ 
бую организацию работ, низ- в 
кую исполнительскую дис- g 
циплину ИТР участка (на- в 
чальник участка Н. Н. Со- £ 
ван). Принято решение уси- | 
лить работы по благоустрой- в 
ству и в течение недели вой- g

вопрос с благоустройством Реально оценить обстанов- § 
второй очереди тепличного ,ку и найти силы, чтобы пре- в 
комбината. Если обратиться одолеть отставание, такая в
к первоначальным срокам, задача стоит перед всеми £-

Юрий, Подставочкин, Влади- устройство СМУ-5. На неде- то благоустройство седьмого участниками строительства
мир Шумаков и другие элек
тромонтажники — настоя
щие асы своего дела, и.меют 
несколько с.'межных профес
сий, работают без брака. 
Отсюда и уепех: за полтора 
года сдали в эксплуатацию

ЛЮ отстает с монтажом на- 
руясного освещения второй 
очереди комбината МСУ-74. 
Нет освещения в гараже и 
блоке вспомогахельных
служб, трудно со сдачей 
лифтов в столовой на 116

и восьмого блоков СМУ-7 Кузовлевского тепличного g
должно оыло завершить еще 
в июне, девятого —■ в июле 
и десятого — в августе. Но 
и по новым графикам благо
устройство седьмого и вось
мого блоков сделовалр уже

комбината. Закончить объект 
досрочно — дело чести 
строителей, их ответ на ре
шения майского Пленума 
ЦК КПСС.

С. ХАБИБУЛИН.

£ БЛИК Межениновской
S бройлерной фабрики
£ постепенно приобре-
£ тает все большую завершен-
£ ность: засыпаются черной
£ землей газоны, выставляют-
I  ся бордюры, территорию см уб^Теперь все завалено
= охватывает кольцо сетча-

« Г О Р Я Ч И Е  Т О Ч К И »  Б Р О Й Л Е Р Н О Й
заманить на

£ тыХ ограждений., Одновре- 
1 менно с б.лагоустройством 
£ готовятся к сдаче 141-й брой- 
£ лерник, инкубаторий, цех 
£ убоя, склад тары, другие 
£ объекты.
£ Сдача фабрики намечена
£ на октябрь, незаконченных 
£ объектов еще много, по, хо- 
£ тя на каждом свои сложно- 
£ сти, набранные темпы на- 
S страивают все же на опти- 
I  мистический лад. Исключе- 
£ ние составляют склад та- 
£ ры и цех убоя. Клубок не 
~ увязок здесь 
£ классический, 
в Говорит прораб СМУ-7

железооетоном, электрики 
свое дело сделали, а вперед 
— ни шагу...

— У меня уже третий 
день простаивает экскава
тор, — сетует прораб СМУ-5 
И. А. Попов. — Работы ’по 
прокладке канализации за
морожены. Сколько так мо
жет продолжаться?

Вопрос этот следовало бы 
адресовать механизаторам. 
Ведь по вине УСМ «Хя.м- 
строя» целых восемь дней 
стоит в -бездействии кран 
КС № 53-63 на складе та- 

прямо-таки ры. В понедельник-вторник 
проводи.пи техобслуживание 
(хотя не раз уже говорипрорао

£ «Химстроя» М. С. Сериков; .лось, что все ТО надо про- 
~ водить в выходные дни), по

том обнаружилась неисправ
ность, которую устраняют 

кой кабеля, а это, в свою уже неделю. Вот и получа- 
очередь, мешало развер- ется, что же^сезобетонными

— Сначала на склад не 
поставляли перегородки, 
МСУ-74 тяну.ло с перенос-

нуться рабочим ССУ'1 на конструкциями 
забивке свай. Мы не могли завалена, но ни

площадку! вать их, ни перевезти куда- 
то, чтобы открыть фронт 
работ для СМУ-5, нечем.

Целая цепочка неувязок 
выстроилась и на цехе убоя. 
Бригада В. А. Сорочинско
го свою часть цеха (объект 
поделен пополам между 
двумя бригадами, и коллек
тив В. П. Овчинникова ра
боты выполнил) должна 
была закончить не позднее 
28 августа и передать ее 
под устройство кровли и 
чистовых полов СУ-12. Но 
и сегодня сделать этосо 
строители не могут; элек
тромонтажники МСУ-74 еще 
не выполнили трубную раз
водку в полах.

Почему же передовая 
бригада Г. И. Аникина так 
подводит? Оказывается, и ее 
держат;

— У нас нет ни проектов 
производства работ, ни одно
го вывезенного на стройку 
заказа, — объясняет брига
дир.

площадка
монтиро-

Второго сентября кро
вельщики В. А. Селезнева и 
мозаичники А. П. Макарова 
на цехе убоя оказались уже 
без работы: все, что до это
го предъявил ■ генподряд-' 
чик, сделали.

— Какая-то «эстафета на
оборот» получается, — гово
рит по этому поводу прораб 
СУ-12 О. М. Титкин.^—И мы 
в этой «эстафете» — край
ние...

То смежники держат ген
подрядчика, то он—смежни
ков. Затягивается, например, 
прокладка теплосети к цеху 
убоя, не делается тепловой 
контур в здании. Сроки на
чала этих работ у СМУ-7 и 
СУ-12 уже прошли.

В довершение всего за
казчик так и не добился яс
ности в комплектации объ
екта технологическим обору
дованием. Если, как сказа.л 
2 сентября главный инже
нер строящейся птицефаб-

£рики В. Б. Икрамов, наряды 
на оборудование для инкуба- | 
тория в третьем квартале | 
уже в портфеле дирекции, а 
то по убойному цеху ника- £ 
кого решения не принято. S

Вот такая, мягко говоря, g 
не очень благополучная си- Е 
туация сложилась на начало £ 
сентября на двух пусковых -| 
объектах бройлерной фабри- § 
ки. Время, чтобы распутать g 
все эти неувязки, конечно, g 
еще есть. Но очень немного £ 
этого времени. Всего-навСе- g 
го полтора месяца. И только g 
предельно четкое взаимодей- £ 
ствие всех смежников, ясное •£ 
понимание важности задач § 
и по-настоящему ответствен- g 
нос отношение к их выпол- g 
нению могут по.мочь выйти £ 
из сложного положения, я 
Сдача Межениновской брой- g 
лерной фабрики в эксплуа- g 
тацпю до.пжна состояться g 
точно Б срок. в

с. ТАРИФОВ. I
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Д е п у т а т  В а с и л и й  Е в т у ш е н к о
20 люня 1982 года в областные, районные, сельские и 

поселковые органы власти избрано 9.252 депутата.
Местные Советы нового созыва активно приступи.пи к 

работе, содействуя решению как крупных общенародных 
проблем, так и местных задач, связанных с повседневной 
жизнью наших городов и сел.

Мы рассказываем об одном из народных депутатов — 
рабочем человеке Василии Николаев.иче Евтушенко.

...Всей своей деятельностью депутат должен 

оправдывать доверие избирателей, всегда быть на 

уровне требований, предъявляемых ему народом».

(Из Закона о статусе депутатов Советов народных де
путатов в СССР).

Я-Сарким августовским 
^  днем, наполненным шумом 

^  большой реки, началось мое 
знакомство с Василием Ни
колаевичем Евтушенко — 
краНоБЩ»ко(М плавучего кра- 
ша, депутатом Ле«к!нского 
районного Совета.

Василий Николаевич сидит 
за рычагами, худощавый, 
прямой, подтянутый.' Труд 
крановщика требует пре- 

■ дельной точности, напряжен
ного внимания. Несколько 
движений руки — и огром
ный ковш, со.мкнув четыре 
своих лепестка, переносит 
и высыпает гравий на берег. 
За три десятка лет отработа
ны до авто.матизма все дви
жения.

— А ведь было время, ког
да ничего не получалось — 
нажимал не ту педаль, тя
нул не тот рычаг, — расска
зывает Василий Николаевич.

Но у него и тогда не бы
ло . показной независи.мости 
и гордости. Он стал при
сматриваться к тому, как 
работают другие крановщи
ки. Стремясь сократить вре
мя погрузки и разгрузки, ос
ваивал их приемы. Пришел 
и свой опыт. Василий Нико
лаевич стал грузить баржу 
за четыре часа в.место вось
ми.

Советский физиолог Н. Е. 
Введенский заметил, что ус

тают не столько оттого, что 
много работают, сколько от
того, что работают плохо. 
Правильная организация 
труда, к-ультура работы по
могли Василию Николаевичу 
получить звание лучшего по 
профессии.

С годами в порт приходи
ли новые механиз.мы. Чтобы 
их освоить, пошел Евтушен
ко в школу рабочей молоде
жи и за два года закончил 

. курс восьмилетки. Ко-нечно, 
трудно было работать и 
учиться, но его поддержали 
старшие товарищи, ко.мму 
нисты .мастер Сергей Афа
насьевич Крошкин, инженер 
Николай Иванович Ровенко, 
механик крана Алексей Фе
дорович Бекасов. (Стреми
лись сделать все, чтобы он 
не пропускал занятий. Сей
час Василий Николаевич 
учится на четвертом курсе 
техникума.

Большой энергии, стрем.ле- 
ния к новому требует и де
путатская деятельность. Ка
кая связь, спросите вы, ме
жду производствекны.ми по
казателями. и депутатски.ми 
возможностями? Но ^едь не 
зря избирают в Советы пе
редовиков труда. Культура 
их работы, настойчивость и 
упорство в достижении це
лей переносятся ими на об
щественную деятельность.

Просто не могут такие люди 
относиться к делу спустя ру
кава.

Депутатский прием — по
нятие официальное. И вре
мя, и место встреч с избира- 
теля.-ии определены в таких 
случаях точно. Но как быть, 
если, кроме избирателей его 
округа, обращаются к Евту
шенко товарищи по работе? 
Не скажет же он им: идите, 
мол, к своему депутату. 
Если просьба у человека за
конная, обязательно поста
рается помочь. Так, напри
мер, помог К. Д. Юрину. 20 
лет тот проработал в реч- 
порту, а потом тяжело забо
лел. Тем не менее, когда 
распределяли квартиры, 
Юрина несправедливо обош
ли. Пришлось Василию Ни
колаевичу поговорить с ру
ководителями общественных 
организаций собственного 
коллектива, затем обратить
ся в жилищную комиссию 
райсовета, побывать у вете
рана дома. В конце концов 
ошибка была исправлена.

Чтобы добиться установки 
телефона в доме инвалида 
войны Мордвина, тоже нема
ло походил он по учрежде
ниям, изучил документы.

Нередко после с.мены Ва
силий Николаевич устраива
ет подворньге обходы на

своем изоирательном участ
ке. Записывает предложения 
и жалобь; людей. Во время 
одном из таких обходов 
жильцы дома № 1Ё8 по про
спекту Ленина пожалова
лись на неисправность элек
трического щита. 'Уже 'Заго
ралась однажды проводка. 
Евтушенко немедленно обра
тился в ЖКО. Однако там 
не спешили послать в дом 
электрика. Три дня подо
ждал Евтушенко и вновь 
пришел в ЖКО. Щит почи
нили.

Василий Николаевич в лю
бой обстановке, будь то 
родной коллектив, трибуна 
сессии райсовета, кабинет 
руководителя, к которому 
пришел по депутатским де
лам, держится просто, уве
ренно, не подчеркивая свое
го «я», но и не позволяя за
бывать, что он — не проси
тель, а один из тех, кому 
доверено осуществлять волю 
Совета.

Последние четыре года Ва
силий Николаевич работал в 
постоянной комиссии по 
благоустройству. Все члены 
ко.миссии, возглавляет кото
рую И. П. Кривовяз, дей
ствовали активно, добиваясь 
конкретных результатов. За 
каждым из них были за
креплены Для контроля оп
ределенные участки. В том

созыве Евтушенко досталась 
карандашная фабрика. И вот 
он узнал, что прямо .под ок
нами детского _ комбината 
устроена свалка'. Созвонился 

_с руководителями, попросил 
“их навести порядок. Не по
могло. Тогда комиссия вы
звала на свое заседание ди: 
ректора фабрики. Порядок 
был наведен.

По результатам двухмесяч
ника по благоустройству пя- 

“ти депутатам этой постоян
ной комиссии были вручены 
грамоты горисполкома. В 
числе награжденных и Ев
тушенко.

31-й год длится трудовая 
вахта Василия Николаевича. 
Вехи ее — ордена Ленина, 
Трудовой Славы, медали «За 
трудовое отличие», бронзо
вая медаль ВДНХ.

Летом и осенью через 
порт идет масса грузов, и 
Василию Николаевичу быва
ет трудно выкроить время 
для депутатской деятельно
сти. Но он его все-таки на
ходит и по-прежнему энер  ̂
гично работает в постоянной 
комиссии по благоустройст
ву.

Когда я расспрашивала 
Василия Николаевича о на
градах, мне особенно запом
нилась фраза: «Ничего осо
бенного не сделал, работал, 
как все». Быть — как все! 
Разный с.мысл вкладывается 
в эти слова. Для одних это 
«моя хата с краю», «мне не 
больше всех надо». Для 
других же это означает 
быть в самой гуще событий, 
шагать в ногу со временем, 
высоко нести звание граж
данина своей страны. Для 
Василия Николаевича это 
одно из главных правил 
жизни. Ведь возможности 
депутата определяются не 
только теми широкими пол
номочиями, которые предо
ставлены ему. Не в мень
шей мере они определяются 
личностью депутата.

Р. ЧЕКРЫГИНА.
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ВНЕСТИ ВКЛАД В
В ст р еч а  совет ских и американских ж урналист ов

НЬЮ-Л(ЭНДОН (штат Нью- 
Гэмпшир).' Вопросы участия 
журналистов СССР и США 
в борьбе за разрядку, про
тив угрозы ядерной войны, 
за углубление взаимопони
мания между народами двух 
стран были в центре внима'’ 
ния состоявшейся здесь 
встречи редакто.ров совет
ских и американских газет.

Журналисты Советского 
Союза и Соединенных Шта
тов могут многое сделать для 
смягчения международной 
напряженности, в частности, 
в плане освещения развер
нувшегося в США движе
ния за замораживание ядер  ̂
■ного оружия, заявил руко
водитель американской деле
гации на встрече, ре,^актор 
газеты «Бостон-глоб» 'То.мас 
■Уиншип. J

Советские участники фо
рума, прямо ставили вопрос 
об общественной ответствен
ности ' работников печати, о 
том, что честный журналист 
не может и не должен ос
таваться в CTopoiHe, когда 
речь идет о судьбах мира.

ИЗ БОЛЕЛЫЦИКОВ- 
В С ЛО РТС Н ЕН Ы !
КАК ЭТУ З А Д А ЧУ  РЕШАЮТ 

В ШКОЛАХ ТОМСКОГО РАЙОНА?

о необходимости устранения 
термоядерного конфликта.

Внести вклад в борьбу за 
предотвращение ядерной 
войны — «ограниченной» 
или «затяжной» — на это 
направляет все свои усилия 
многотысячный отряд жур
налистов СС'СР, подчеркнул 
руководитель советской де
легации, заместитель пред? 
седателя правления (Зоюза 
лсурнапистов СССР Я. А. 
Ломко. . .

Вместе с тем в ходе жур
налистского форума говори
лось о том, что значитель
ная часть печати США фак? 
тичес-ки пропагандирует без
рассудные концепции «пер
вого удара», вероятности 
ядерной войны и возможнос
ти одержать победу в ней.

Наряду с этим американ? 
ские газеты, как правило, 
за.малчивают или не дают 
объективной оценки мирным 
советским инициативам 
предложениям СССР, на-” 
правленным на упрочение 
разрядки и достижение ра
зоружения. -На такую пози- 
• ' ■ ........

цию американской печати 
прямо указал выступивший 
на встрече профессор Гар
вардского университета Род
жер Фишер.

"Участники встречи удели
ли большое внимание необ
ходимости всестороннего 
улучшения отношений меж
ду Советским' Союзом и 
Соединенными . Штатами, 
подчеркнув, что это во мно-- 
том способствовало бы смяг
чению международной на
пряженности. Было отмече
но, что вклад в дело но.р-' 
маяизации советско-амери
канских отношений могут 
внести работники -оредств 
массовой информации — как 
своим повседневным трудом, 
так и путем развития кон
тактов между их организа? 
ция.ми. Президент общества 
редакторов газет . штатов 
Новой: Англии Николас Мон- 
саррат подчеркнул- в это;! 
связи, Что • работу журна
листского фор.ума отличал 
конструктивный и полезный 
диалог по обсуждавшимся 
вопросам.

По .мнению выдающегося 
советского педагога В. А. 
Сухомлинского, 85 процентов 
всех неуспевающих учени
ков Отстают от сверстников 
не потому, что ленивы,, или 
нерадивы, а из-за своих' фи
зических недугов, болезней, 
которые и мешают ослаблен
ному организ.му принимать 
на себя сколько-нибудь серь
езные нагрузки. Поэтому 
так важно укреплять здо
ровье наших мальчишек и 
девчонок, растить их зака
ленными, сильными, опти- 
■мистичными. А это не.мыс- 
лимо без внимательного от
ношения к физкультуре и 
спорту.

В нашем То.мском районе 
в распоряжении учеников 
28 спортивных залов, 15 xoit- 
кейных коробок, 12 стрел
ковых тиров, 34 спортивные 
ко.мплексные площадки. На' 
зову еще одну цифру, на 
мой взгляд, показательную: 
81 п'роцент. Столько учащих
ся в прощлом учебно.м году 
систематически занимались 
физкультурой и спортом, 
'гогда как в 1980-м число их 
составляло 51 процент.

Во многих школах района 
перед уроками проводится 
зарядка. Особенно хорошо 
прижилась она в Самусь- 
ской, Александровской, Бо- 
гашевской, Малиновской, 
итатской № 2, Тимирязев
ской — средних, Кандин
ской, Верхнесеченовской, 
Калтайской — вЬсьмилет- 
них.

Полезным становится физ
культурный час в группах 
продленного дня. Наиболее 
удачно проходит он у вос
питателей Светланы Василь
евны Мокиной и Надежды 
Ивановны Савиной из Нелю
бина, Надежды Александ
ровны Захаровой и Полины 
Гавриловны Колбас из посел
ка Октябрьского, Тамары 
Николаевны Чумаковой из 
Межениновки и Марии 
Александровны Киселевой 
из Самуськов.

Нынче на 60 ребят боль
ше стало заниматься в дет- 
ско-юно-шеской, спортивной 
школе и ее филиалах. А  они 
работали в Самусьской и 
Малиновской, Рыбаловской 
и Мирнинской, Копылов- 
ской, Туганской и Тимиря
зевской школах. В этом го
ду планируем открыть такие 
же филиалы в Богашевской 
и Светленской десятилетках.

Есть чему радоваться пи
томцам ДЮСШ. Они, напри
мер, заняли первое место 
среди сельских спортивных 
школ на лыжных соревно
ваниях в Кожевникове на 
приз Кузнецова. А  на обла
стных, в Кривошеине, — 
третье место, обойдя города 
Колпашево и Асино.

Заслуживает одобрения ра
бота тренеров Александра 
Николаевича Азаркина из 
Рыбалова и Леонида. Нико
лаевича Осипова из- Моря- 
ковки, а также нештатного 
тренера Альберта Яковлеви
ча Оксенгерта.

Да, какова личность учи
теля, тренера, таково и бу
дет отношение ребят к физ

культуре. Поэтому и стал 
любимы.м этот предмет у 
сельских ребятишек, что в 
Са.мусьской средней школе, 
преподает его Дмитрий Сер
геевич Мосейчук, а в Копы- 
ловской — Геннадий Васи
льевич Федосеев; в Рыба
ловской большое вни.мание 
е.му уделяет Юрий Алексе
евич Трофи.мов, а в Мирнин
ской восьмилетке — дирек
тор Владимир Михайлович 
Белоусов.

Опираясь на их передовой 
опыт, в школах ратгона со
вершенствуется учебная и 
внеклассная работа по физ
культуре.

Каждый год у нас прово
дится районная спартакиада . 
школьников, в которой уча
ствует обычно три тысячи 
ребят. Через нее они приоб
щаются к постоянным заня
тиям физкультурой и спор
том; как правило, трениров
ки на уроках и в секциях 
становятся плодотворнее. 
Это подтверждают и вы
ступления отдельных школь
ных коллективов на различ
ного рода соревнованиях. 
Скажем, первые места в об
ласти по биатлону На приз 
«Снежный снайпер» и лет
нему многоборью ГТО.

Но сегодня перед нами 
стоят новые, более сложные 
задачи, определенные поста
новлением ЦК КПСС и Со
вета Министро-в СССР «О 
дальнейшем подъеме массо
вости физической культуры 
и спорта». Физическая под
готовленность учащихся еще 
не отвечает требованиям, 
которые предъявляют к мо
лодому человеку современ
ное производство и служба 
в рядах Вооруженных Сил,

Случается, призванные в 
армию не могут и одного 
раза подтянуться на турни
ке, слабы в беге и других 
физических действиях. Од
нако в Наумовской, Нелю- 
бинской, итатской № 1 
средних школах, Кузовлев- 
ской, Романовской, Тимиря
зевской восьмилетках (к со
жалению, этот список можно 
было бы продолжить) вме
сто целенаправленной, пла
номерной подготовки знач
кистов ГТО устраивают ав
ральные сдачи нормативов.
А это неизбежно приводит 
к липовым цифрам. Здесь 
принижена и роль урока 
физкультуры. Часто он за
меняется други.ми предмета
ми, а если проводится, то 
скучно, вяло.

Важнейшая задача сейчас 
как раз и заключается в 
тб.м, чтобы самое присталь
ное внимание обратить яа 
качество уроков . физкульту
ры (поскольку они ос
новная форма физического 
воспитания детей). Но, как ■ 
свидетельствуют проверки, 
для большинства ■ учеников 
района' уроки физкультуры 
нелюбимы. Думаю, это еще 
и потому, что администра
ция Ш'Кол слабо контролиру
ет преподавание этого пред
мета. Такая вот грустная 
статистика; в среднем по 
району из 150—180 уроков.

которые посещают завуч 
или директор в течение года 
лишь 5—10 — физкультура.

Хотелось бы еще раз на
помнить справедливое заме 
чание Л. И. Брежнева, вы 
сказанное на XX'VI съезде 
КПСС: «...для большинства 
людей' спорт остается пока 
лишь зрелищем. Такое по
ложение надо исправлять. 
Физическая культура долж 
на входить в повседневную 
жизнь широких слоев насе' 
ления и особенно детей».

Одна из главных форм 
внеклассной работы, кото
рая должна получить широ 
кий раз.мах, — детские спор
тивные игры по программе 
«Старты надежд». Они па 
зволяют вовлечь в регуляр 
ные занятия физкультурой 
всех школьников, в т ц  чис 
ле и с ослабленным здоровь
ем. Однако у нас за бортом 
этих увлекательных сорев 
нований остаются многие ре
бята. А надо, чтобы под 
флаг «Стартов надежд» вста  ̂
ла каждая школа, каждый 
класс.

Четыре года в средней 
школе поселка Дзержинского 
работает туристский клуб 
«Эдельвейс», который создал 
учитель физики Сергей 
Дмитриевич Кошечкин. "У .60 
ребят,.что занимаются здесь, 
хороший девиз: «Дорога — 
это жизнь!». И они дейст
вительно всегда в дороге: 
совершили походы на Крас
ноярские столбы и Юргин- 
ские скалы, дважды ходили 
на север Тянь-Шаня и на 
Алтай. Эти.м же летом чле
ны клуба «Эдельвейс» пред
ставляли нашу область на 
Всероссийских соревновани
ях к|кых туристов-краеве- 
доз в Тамбове и заняли при
зовое шестое место среди -39 
команд.

Важно отметить и то, что 
все ребята из «Эдельвейса» 
— значкисты ГТО и выпол
нили нормативы на бронзо
вый значок участников экс
педиции «Моя Родина — 
СССР».

Туристские клубы Дзер
жинской средней школы, 
Александровской, Богашев
ской... Вот, пожалуй, и все, 
чем наш район может гор
диться в этом виде спор
та. В других школах он 
прописки ' не нашел. В ка
кой-то мере из-за того, что 
слаба материальная база (за
частую даже палаток нет), 
но в основном потому, что 
нет энтузиастов туризма 
среди учителей.

Велика роль личного при
мера в работе с юным поко
лением. Ежегодно проводи- 
'мые райкомом профсоюза 
учительские соревнования по 
сдаче летних и зимних ви
дов ГТО свидетельствуют о 
том, что в хорошей спор
тивной форме многие руко
водители школ и учителя 
разных возрастных групп. 
А значит, мы вправе наде
яться, что они будут страст- 

■ ными пропагандистами и ор
ганизаторами многих инте
ресных и массовых соревно
ваний в своих деревнях и 
поселках.

Нигде так не страшен 
формализм, как в работе с 
детьми. Вот почему мы 
ждем от педагогических 
коллективов творческого 
подхода к спортивным де
лам. Пусть первым и доб
рым опытом будет проведе
ние в нашем районе Всесо
юзного дня бегз'иа! Каждый 
учитель от средней школы и 
до малоко.мплекхной, на
чальной обязан стать актив
ным участником и органи
затором этого праздника.

Л. МЯСНИКОВА,
заместитель председате
ля Томского райиспол

кома.

Б обеденный перерыв в 
светло.м зале столовой № 5 
при заводе режущих инст
рументов было многолюдно.

А до начала собрания мы 
побеседо'вали с директором 
столовой П. П. Козловым.

— Обслуживаем в основ
ном рабочих - инструмеи-. 
тальщико.в, — сказал Петр 
Павлович,— стараемся, что
бы они были довольны,

О высокой требовате.ль- 
ности к себе, о качестве 
приготовляемых блюд, ас
сортименте продукции, куль
туре обслуживания шла 
речь на собрании.

П. П. Козлов ознакомил 
с текстом обращения., «Ра
ботники общественного пи
тания, — говорится в нем, 
— должны делать все от 
них зависящее для успеш
ного выполнения Продо
вольственной программы 
СССР... Очень важно, что
бы во всех столовых и ка
фе улучшилось качество 
приготовления блюд...» Ра
ботники столовой активно 
поддержали обращение.

— Свою профессию надо 
любить, — выразила общее 
мнение продавец магазина 
«Кулинария», который от
носится к столовой, Г. М. 
Черепанова, — многое за
висит от нашего внимания 
к покупателю. Вот и надо 
так работать, чтобы каж', 
дый уходил из магазина с 
покупкой.

О том, что мешает сла-

Этот снимок сделан в кабинете русского языка и лите
ратуры школы № 48. Его хозяйка В. К. Анкудинова нын
че начала спой тридцать пятый учебный год. С помощью 
ребят произведен ремонт, обновлена наглядная агитация, 
приведены в порядок методические пособия, карточки 
для индивидуальной работы, техкические средства.

Нынешним летом вместе со своим 10-м «в» Вера Кирил
ловна • совершила поездку в Ленинград. Ее выпускники 
заработали путевку хорошей учебой и большой общест
венной работой.

Фото В. Кровельщикова.

Д Е Л О В О Й  Р А З Г О В О Р
шел в столовой № 5, где обсуждалось 
обращение ко всем работникам торговли 
и общественного питания.

женнои раооте коллектива, 
рассказала заведующая
производством Г. И. Сла- 
ЩЗ'К.

«Усилить воспитательную 
работу в коллективе, все
мерно развивать- движение 
наставничества», — гласит 
один из тезисов обращения. 
Эти проблемы не были 
обойдены вниманием. Каж
дый год в столовой прохо
дят практику учащиеся'тех
никума общественного пи
тания. Им есть у кого, по
учиться. Опытные кулина
ры высказали предложение 
— разработать совместный 
план, по которому бригады 
базовой столовой и мастера 
производственного обучения 
могли бы совершенствовать 
систе.му обучения будущих 
поваров.

Дружно поддержав обра
щение, работники столовой 
решили ответить на него 
ударнь;м трудом. Намечено 
еженедельно проводить вы
ставки-распродажи кули
нарных изделий, а для ра-. 

■ ботниц завода организо
вать школу молодой хозяй
ки.

Каждый участвовавший в 
разговоре обязался трудить
ся под цсвизом социалисти
ческого ‘соревнования работ; 
ников торговли и общесг 
венного питания: «Высокое
качество обслуживания тру
дящихся — гарантируем!»

Т. ЧАПАЕВА,
Л. ЛАВРОВА.

Открытие
международной
Лейпцигской
ярмарки

ЛЕЙПЦИГ, 5 сентября. 
Первых посетителей приня
ла традиционная междуна
родная осенняя ярмарка, ко
торая проходит под девизом 
«За открытую всемирную 
торговлю и . технический 
прогресс». В Этом году на 
ней представляют продук
цию свыше 6 тысяч про
мышленных концернов и 
фирм, внешнеторговых объ
единений и организаций 
почти из 50 стран Европы, 
Азии, Африки, Америки и 
Австралии. В павильонах it 
на открытых площадках вы
ставлены образцы новейшей 
промышленной продукции, 
изделий химической про
мышленности и машино
строения, медицинское обо
рудование, товары широкого 
потребления.

Советская экспозгщия, по
священная 60-летию образо
вания СССР, — наиболее 
крупная среди социалисти
ческих стран. Продукция 
более чем 650 предприятий 
отражает большие успехи 
Советского Союза во многих 
областях промышленности, 
науки и культуры. Всего в 
советском павильоне — 8.000 
экспонатов, из которых 70 
процентов выставлены в 
Лейпциге впервые.

Сегодня с советской экспо
зицией поэнако.мились Гене* 
ральный секретарь ЦК 
СЕПГ, ГТредседатель Государ
ственного совета ГДР Э. Хо- 
неккер, член Политбюро ЦК 
СЕПГ, Председатель Совета 
Министров ГДР В. Штоф, 
другие руководители респуб
лики. Их горячо приветство
вали члены советской пра
вительственной делегации во 
главе с Председателем Сове
та Министров Латвийской 
ССР Ю. Я. Рубэном, а также 
посол СССР в ГДР П. А. Аб- 
расимов.

Выступая после ос.мотра 
экспозиции павильона, Э. Хо- 
неккер охарактеризовал ее 
как убедительное свидетель
ство выдающихся экономи
ческих и научно-техниче
ских успехов, достигнутых 
советским народом в деле 
выполнения 'решений XX'VI 
съезда КПСС.

Э. Хонеккер отметил, что 
его встреча с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС, Пред
седателем Президиума Вер
ховного Совета (ЬССР Л. И. 
Брежневым, состоявшаяся 
недавно в Крыму, показала, 
что дружба и сотрудничество 
между Советским Союзом и 
Германской Демократиче
ской Республикой во все 
большей степени становятся 
стабилизирующим фактором 
в Европе. Это — залог ус
пешного коммунистического 
и социалистического строи
тельства в обеих странах. 
Осуществление задач, по
ставленных в программе 
специализации и коопериро
вания производства ' между 
СССР и ГДР до 1990 года, от
вечает насущным интегюсам 
обоих государств, служит 
дальнейшему улучшению ус- 
.Л08ИЙ жизни их народов.

П р а з д н и к  г а з е т ы  

« Ф о л ь к е ш т и м м е »
ВЕНА. Корр. ТАСС А. Ков

ригин передает;
В излюбленном месте от

дыха трудящихся' австрий
ской столицы парке Пратер, 
живописно раскинувшемся 
на правом берегу Дуная, от
мечается традиционный 
праздник газеты «Фольке
штимме» — боевого печатно
го органа Коммунистической 
партии Австрии. В парк 
пришли десятки тысяч жи
телей Вены и ее окрестно
стей. В празднике прини.ма- 
ют также участие иностран
ные гости — представители 
газет братских коммунисти
ческих и рабочих партий, в 
том числе газеты «Правда». 
Ее павильон и красочные 
фотостенды рассказывают о 
труде и отдыхе советских

людей-,, об усп еш н ом  претво
рении  .ими в. ж и зн ь  ИСТО'РИ- 
чеекмх реш ений XXVI съез- 
.да КПСС.
■ Обширны и богаты куль
турная и спортивная про- 
гра.ммы праздника. В нем 
участвуют художественные 
и музыкальные коллективы, 
спортсмены из Сове-рского 
Союза, Чехословакии, Бол
гарии, Венгрии, ГДР и ряда 
других стран.

Газета «Фолькештимме» 
пользуется заслуженным ав
торитетом и популярностью 
среди австрийских трудя
щихся. Она последовательно 
ведет борьбу в защиту ко
ренных интересов и прав 
людей труда, за мир и разо
ружение, против эскалацшг' 
гонки вооружений и угрозы 
войны.

Б р е д

м а с с о в ы м  

т и  р а ж о м

Начнем ' с цитаты... «Про
изошло это в Японии в кон
це 80-х гоДбв. Советская 
подводная лодка атаковала 
японский 'Танкер, положив 
начало блокаде морских 
ко.ммуникаций островного 
государства, Отсутствие неф
ти катастрофически сказа
лось на японской экономи
ке. Попытки переключиться 
на другие источники энер
гии были сорваны: подготов
ленные в качестве террорис
тов за годы обучения в Мо
скве выпускники Универ
ситета дружбы народов име
ни Патриса, .Пумумбы по 
заранее подготовленному 
плану взорвали имеющиеся 
гидро- и атомные электро
станции.

Шантажируемый сотрудни
ками советского посольства 
профсоюзный .лидер, имею
щий во время поездки в 
СССР роман с советской 
женщиной, провоцирует за
бастовки. Руководство стра
ны, будучи не в силах 
справиться с экономическим 
и социальным кризисом, 
обращается за помощью к. 
США. Но, оказывается, для 
Америки важнее Европа, и 
Япония остается оДин на 
один с Советским Союзом, 
который тут же применяет 
бактериологическое оружие. 
В. обмен на медикаменты, 
необходимые для спасения 
гибнущего от чумы япон 
ского населения, северный 
сосед требует изменения со
циального строя в стране. 
Создается коалиционное 
правительство с участием 
социалистов... Премьер-ми
нистр Японии получает оче
редные инструкции от со
ветского nocpia....

Так осуществились ковар
ные, давно вынашиваемые 
планы Москвы, позволившие 
без особых усилий и даже 
кровопролития покорить 
Японию, оказавшуюся «по

тер я н н о ^ » д л я  свободного 
м и р а».

«Что за бред?» — вправе 
спросить читатель. Действи
тельно, бред. Изданный 
двухтомником; этот шедевр 
Синтаро"  ̂ Мсихары - под на- 
звание.м «Потеря страны» 
НЬяви.лбй на книжных при
бавках Японии. Издатель
ство , «Кадоава Сэтэн», вы
пустившее его в свет, пред
ставила эту ’ «утку» полмти- 
• чёским романо.м.

, Иолитдчесдий роман? По
жалуй. Но только по един
ственной причине: автсф — 
лицо ' политическое. Именно 
это и заставило обратить 
внимание на такое, с позво
ления'сказать, литературное 
произведение, -,

С. Исихара — депутат 
парламента от правящей 
либеральноде.мократическо й 
партии. Человек, который 
принимает законы, должен 
их знать и соблюдать. Ста
тья 43 конституции страны 
гласит, что член высшего 
органа государственной влас
ти «представляет весь на
род». А  это обязывает его 
нести полную ответствен
ность за слова и действия 
не только' перед своим на
родом, но и народами дру1 
гих стран. Отсутствие сим
патии к Советскому Сою' 
зу — личное дело Исика- 
ры, но насаждение чувст
ва ненависти к этой стра
не, искусственное нагнета
ние страха перед несущест
вующей «угро.эой с севера», 
стремление оклеветать иск
реннее желание советского
народа жить..с Японией а
духе добрососедства, и мир
ного сотрудничества — это 
уже политический авантю- 
'ризм.- ^

В краткой ’ рецензии на 
роман парламентария газе
та «Асахи» писала: «Прочи
тать эту книгу полезно хо
тя бы для того, чтобы по
нять ход ' мыслей японских 
политических «ястребов». 
Это справедливое замечание. 
Из книги становится понят
но, что ничего нового в об
разе мыслей буржуазных 
реакционеров не появилось 
по сравнению с тем, чем за
полнены столбцы буржуаз
ных ' газет и речи апологетов 
антикоммунизма на протяже
нии всех лет сушествоваяия 
нашего государства. .

В. НАМЯТОВ.
Токио.
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Д в а д ц а т ь  лет назад, 
когда не было книж
ного бума и собра

ния сочи1нений Гоголя, 
Гончарова, Бальзака, Драй
зера свободно стояли на 
полках магазинов, пришел 
работать продавцом в буки-. 
нист'ический отдел Томского ■ 
облкниготорга двадцахилет- 
ний- юноша — Володя” Суз
дальский. С его приходом 
покупатели стали регулярно

на разных этажах. И не 
гость, а служитель. Книги 
для него — еще и мостик 
из одной области искусства 
3 другую.

Дома у Владимира Игоре
вича можно услышать ста
ринные русские романсы, 
увидеть старинную мебель: 
В квартире нет -демонстра
тивного изобилия . книг, по
тому что он не собиратель, 
а пропагандист. В домашней

Э Н Т У З И А С Т Ы  К У Л Ь Т У Р Ы

I C i i i i  г о м е д ,  
т е а т р а л ,
КОЛЛЕКЦИОНЕР

получать информацию о со-. 
держании книг, сведения об 
авторах. Книги как бы ожи
ли, заговорили. В 1974. году 
В. И. Суздальский' стал ди
ректором букинистического 
магазина.

...Переулок. . Батенькова 
№. 5. Длинный , коридор —- 
торговый салон магазина. 
Слева — кабинет директора. 
Здесь Владимир ,Игорев1гч 
ведет приемку книг.' Он 
всегда сосредоточен и вни
мателен Б ■ работе,- Пунктуа- 
лвя с покупателями, любе
зен и дружелюбен с под
чиненными. . _

Владимир Игоревич — 
знаток и страстный- люби
тель литературы. Новая и 
нередко более, интересная 
жизнь ждет книгу; после то
го, как прикрснуласы:}?. -ней 
рука букиниста.

Пословица гласит: «Книга 
подобна' воде — .дорогу про
бьет везде». Но . работники 
магазина не пускают ее^на 
самотек — помогают найтт̂  
своего покупателя.'Надежда 
Григорьевна Пак, Валентина. 
Кл.парионовна .Афанасьева
и Софья Алексеевна"fflaSae-
ва, имея большой опыт тор
говли, тщательно изучают 
запросы покупателей. Не 
случайно, магазин всегда 
выполняет план, а литера
тура попадает именно тем, 
кому очень нужна.

— Чем вас привлекает 
работа- в букинистическом 
магазине? — спрашиваю я.

— Люблю старые книги, 
— отвечает Владимир Иго
ревич. — Каждый день со
прикасаешься с историей. 
Встречаются, правда, редко, 
даже рукописные книги 
XVII века, издания XVIII 
века. Встреча с ними — 
праздник.

— Как вы поступаете с 
такими книгами?

— Конечно, мало оценить 
редкость,- полюбоваться ею. 
Каждое такое поступление 
должно получить точный 
адрес. Это или научная биб
лиотека университета, или 
специалист, которому книга 
noaapeia нужг1а.

Всех, кто знает - Владими
ра _ Игоревича, удивляет 
энциклопедичность его зна’  
ний, особенно если разговор 
касается искусства. Ведь ис
кусство — это огромное 
здание, а литература.;^ один 
из его этажей. .В..".И., Суз
дальский в_ этом З дании^

библиотечке не более 200 то-' 
. мов, половина. из’ которых с 
автографами., Владимир Иго
ревич любит , ан-гичную ли
тературу, и на полочке сто
ят томики Эсхила, Овидия, 
Цицерона, Аристофана, Го
мера. Рядом, . — серия 
«Жизнь замечательных лю
дей», издания . по краеведе
нию, по / истории театра.

Стоит \вяимателыю при
смотреться к отдельным 
папкам и .альбомам, хозяина 
квартиры; - В них собраны 
тысячи театральных про
грамм, афиш, буклетов, (|ю- 
тографий. ;

В. И. Суздальский пробу
ет силы в режиссуре. Сов
местно с преподавателем 
Людмилой Ильиной создак1т 
в школе №._9 драмкружок, 
и учащиеся ^успешно ставят 
на школьной сцене спектак
ли «АБВГД...» ПО пьесе В. Ро
зова, «От избытка чувств» 
— нежную- поэтическую но
веллу по сценарию В. Лю
бимовой, также. «Обелиск» 
по пьесе Г. М-амлина.

В начале-.еемидесятых го
дов рождается идей создать 
'городской клуб книголюбов, 
и он создает его; при Доме 
культуры «Сибкабель». Нын
че летом состоялось заседа
ние клуба «Мечта».

Б 1981 году по инициати
ве и под рукстодством В. И. 
Суздальского появляется но
вый городской клуб «Эру
дит» — по типу телевизи
онного клуба «Что? Где? Ког
да». Число членов его рас
тет. Чтобы квалифицирован
но руководить им, нужны 
глубокие знания в области 
музыки, литературы, изобра
зительного искусства, теат
ре- и киноведения.

Однажды влюбившись, 
всю свою сознательную 
жизнь Владимир Игоревич 
не изменяет главному ув
лечению — театру. Из его 
газетных рецензий стано
вится ясным, что больше 
всего он любит балет. Мне 
удалось познакомиться поч
ти со всеми рецензиями 
В. Суздальского. Рецензии 
доброжелательные, хотя 
есть и острокритические. 
Автор не пасует перед ав
торитетами.

Б 1980 году Владимир 
Игоревич в одной из мос
ковских газет в статье 
«Жизнь Б танце» рассказал 
р том,, как' в 1967 году. по-, 
знакомился с народным ар

тистом СССР Марксом Лие
пой. Будучи в Москве, с 
большзтм удовольствие.м по
смотрел Б Большом театре 
среди одноактных балетов 
одиниадцатиминутный балет 
«Видение розы» на музыку 
Карла Вебера ■ «Приглашение 
к ТЁ.вцу». Этот балет В‘ 1911 

..году был поставлен Михаи
лом-Фокиным для <<русских 
сезонов» в Париже, в- Рос- 
СШ1 никогда не шел. М. Лие- 
па' давно ме’ !тал восстано
вить этот балет. И он был 
поставлен. Спектакль-премь
ера вызвал большой инте
рес Владимира Игоревича, и 
он решил встретиться с 
М. Лиепой, чтобы расска
зать; ему о впечатлениях, 
расспросить о работе над 
балетом... С того времени их 
связывает творческая друж
ба.

В рецензиях В. И. Суз
дальского чувствуются про
фессионализм, глубокое зна
ние предмета, о котором 
пишет. Он не пропускает 
ни одного спектакля на.том
ской сцене, старается уви
деть новые работы театров 
Москвы, Киева, Ленинграда, 
Кишинева, других го,родов. 
На это ежегодно тратит 
свой отпуск. Если в хроно
логическом порядке рас
смотреть свыше ста , теат
ральных рецензий, написан
ных В. И. Суздальским на 
протяжении двадцати лет, 
предстанет история разви
тия нашего театра и гаст
ролирующих у нас коллек
тивов. Владимир Игоревич 
нередко выступает на пред
приятиях города, на заседа
ниях клубов «Мечта», «Биб= 
лиофил». С особой любовью 
он рассказывает о жизни. и 
‘творческой деятельности в 
г. Томске артистов В. О. и 
Н. О. Массалитиновых, ре- 
жиссера-поэта П. Г. Анто- 
кольскогр, режиссера В. В. 
Гарденина и других.

Любитель искусства по
бывал на трех международ
ных .московских фестрта- 
лях. Он серьезно интере- 
суетея развитием советского 
кинематографа и телевиде
ния, поддерживает творче
ские контакты . с известны
ми киноартистами. В его 
архиве множество сделан
ных нм фотографгай извест
ных актеров. Сс}ютографиро- 
вать «кинозвезду» не само
цель, главное — деловое об
щение. Из наиболее удач
ных, на мой взгляд, можно 
назвать фотографии арти
стов В. Ивашова и С. Свет
личной, О. Табакова и 
М. Казакова. Есть фотогра
фии Е. Леонова, Дина Рида, 
М. Лиепы, Ю. Гуляева и 
других. С гордостью Влади
мир Игоревич показывает 
целый альбом фотографий 
замечательного советского 
киноартиста Евгения Ур
банского и его жены Д. Ри- 
тенбергс. Эти снимки были 
сделаны им во время отпу
ска в г. Новосибирске, где 
на ■ гастролях были эти . за
мечательные актеры.

В нашем городе немало 
людей, обладающих обшир
ными знаниями в области 
искусства. Но таких, кото
рые постоянно, системати
чески передают свои знания 
другим — в рецензиях, док
ладах и лекциях, в повсе
дневных задушевных бесе
дах, — все-таки немного. Это 
своего рода дар, талант. 
Этим талантом в полнохй 
мере обладает директор ма
газина «Букинист» комму
нист Владимир Игоревич 
Суздальский.

В. ШЕМЕТОВ, 
член клуба «Мечта»., 

г. Томск.

С П О Р Т  I С П О Р Т  1 С П О Р Т -  С П О Р Т

УБЕЖДАЯ ПРИМЕРОМ
Всесоюзный день бегуна, 

подготовка к которО'Му за
вершается в эти дни, чрез
вычайно важен для создания 
непрерывной системы физ- 
ку.льтурно - оздоровительной 
работы. ■ Мы- убедились в 
этом на примере Дня лыж
ника, который собрал на 
трассах здоровья более двад
цати тысяч жителей Ленин
ского района.

Наш оргкомитет поставил 
перед собой цель — добить
ся участия в празднике каж
дого- здо,рового человека: от 
взрослых до малышей дет
ских садов. В будущее вос
кресенье ребятрщжам будут 
предоставлены стадионы 
«Темп» и «Восход». Нынеш
ним летом мы не раз про
водили сореВгювания «Ма
лыш», и они пришлись по 
душе участникам. Выявил 
сезон и лучшие детские кол
лективы: воспитанники дет
ских комбинатов №№ 29 и 
73 выступили в состязаниях 
наиболее организованно и 
успешно.

А среди физкультурников 
старшего возраста эстафета 
под девизом «Спорт и труд 
-рядом идут» наз.вала победи
телями команды легкоатле
тов РСУ «Томлеспром», обл
потребсоюза, научного цент
ра АМН СССР, мостоноезда 
.№ 347. Помогла выяв1гть 
лучшие спортивные коллек
тивы и Неделя массового 
спорта, которая прошла на
кануне Дня физкультурни-'

ка. Повсеместно была орга
низована сдача нормативов 
комплекса ГТО, где более 12 
тысяч жителей стали знач- ■ 
кистами, а около половины 
вьшолнили разрядные требо
вания.

На наш взгляд, это хоро
шая репетиция перед Всесо
юзным днем бегуна. Впро
чем, спортивные состязания 
отметят не только этот день. 
Начиная с шестого сентября, 
всю неделю будут проходить 
массовые забеги трудящихся 
района. Для того, чтобы они 
прошли интересно, немало 
пришлось потрудиться орг
комитетам промышленных 
предприятий и организаций.

Вот что ожидает, напри
мер, рабочих завода измери
тельной аппаратуры. В про
грамму праздника войдут и 
массовые старты,' и семей
ные‘acTaciteTbi, и забеги луч
ших спортсменов. ^Готовится 
небольшая, но разнообраз

ная культурная программа.
Во многих коллективах 

развернется борьба между 
цехами, отделами, молоде-ж- 
ными общежитиями. Куль
минация дня — забег на 4,5 
к1-1лометра по улицам мик
рорайона Каштан, в котором 
примут участие члены клу-' 
бов любителей бега, все эн
тузиасты физкультуры.

Для организаторов состя
заний начавшаяся неделя 
будет самой напряженной. 
Члены оргкомитета взяли 
под контроль вьшуск афиш, 
листовок,'прохождение уча
стниками Дня бегуна меди
цинского осмотра.. Сейчас в 
поликлиниках №№ 3 и 5 
квалифицированные специа
листы в определенное время 
ведут прием физкультурни
ков, желающих принять 
участие в состязаниях. Ме
дицинское освидетельствова- 
хгие организовано и на ряде 
предприятий.

Мы хотим добиться того, 
чтобы Всесоюзный день бе
гуна стал запоминающимся 
событием. Лучшие коллек
тивы получат памятные куб- 

. ки «За массовость». Наконец, 
в этом году введена личная 
карточка бега. Поскольку 
праздник станет традицион
ным, то в будущем сезоне 
обладатели таких карточек 
станут и обладателями спе
циальных призов.

Главный же приз — уве
личение числа жителей рай
она, регулярно занимающих
ся физкультурой.

Т. ДЕМЕШЕВА,
секретарь ' Ленинского 

райкома КПСС.

« Я  н Т  А Р  Ь »

Г  O  vT О  В  И  Т  С  Я
Ежегодно десятки меро

приятий проводит спортклуб 
«Янтарь». В большие пра
здники превращаются состя= 
зания по леткой атлетике, 
традициовные весенний и 
осенний кроссы.

В «Янтаре» накоплен дос
таточный опыт проведения 
массовых лыжных меропри
ятий, и, отмечая это, Цент
ральный совет физ'культуры 
и спорта наградил клуб в 
прошедшем сезоне памят
ным Красным зна1менем.

Сейчас ■— завершающий 
этап 3 подготовке к Всесоюз
ному дню бегуна.. Первые 
«репетиции» состоялись еще 
весной, когда' в честь Дня 
Победы были, проведены эс
тафеты, массовые весенние 
кроссы, первенство по лег
кой атлетике. Создан орг-' 
комитет праздника, разрабо
тана насыщенная программа 
соревнований.

В этот день состоятся мас
совые старты физкультур 
ников в-сех возрастов: от
школьников до ветеранов. 
«Померяются силами» воспи
танники детских садов. За'' 
тем зшастников ожидают за
беги на дистанции протя
женностью от 500 метров до 
3 километров. Наиболее под- 
готовденные будут соревно
ваться на трассе длиной 11 
километров. Одновременно 
будет проходить сдача нор’= 
мативов ГТО.

В. ТЕРЕНТЬЕВ.

Лекарства с грядок
Чтобы собрать восемьсот 

центнеров ленарственны х рас
тений , .заготовителям Приис- 
СЬ5ККуЛЬЯ Н2 приш лось отпрзв- 
ляться в горы . Такой богаты й 
урож ай  дали плантации одно
го из кр у п н е й ш и х  в стране 
специализированного  совхоза 
«А раш ак». На них  вы ращ ива
ю т календулу, по д орож н и к, 
п у с ты р н и к  и другие  растения.

П ром ы ш ленны й способ полу
чения лекарственного  сырья 
стал основны м  в И ссы к-Куль- 
ско й  области. П о -ю ж ном у щеД* 
рое солнце, ды хание теплого 
озера создали на его побере
жье м я гки й  м и крокл и м ат, бла- 
ironpHHTHbm ;дяя кул ь ти в и р о 
вания ценны х представителей 
флоры. Б о тани ки  местной зо 
нальной станции  ВН1ИИ лекар
ственны х растений  испы тали 
здесь свы ш е трехсот видов рас- 
тений со всех контин ен тов . 
М ногие из них  успе ш н о  а к кл и 
м атизировались. Почти пятьсот 
ге ктаров  заним аю т ныне в 
П р им ссы ккул ье  плантации
трав, п о л укуста р н и ко в  и 
тар н и ко в , обладаю щ их целеб
ным и свойствами.

(Корр. ТАСС).
’Фрунзе.

Т В

««ВОЗРАСТ» НЕ П О М Е Х А
Секция мотоциклистов 

треста «ТомскгазстрохЭ» была 
организована в прошлом го
ду, но, несмотря на корот
кую «биографию», уже суме
ла добиться неплохих ре
зультатов.

Судите сами: в состязани
ях на приз дваждьх Героя 
Советското Союза А. Шили
на (мотокросс проходил в 
Ленинск-Кузнехгке) отличи
лись Борис Иванов и Алек
сандр Паушкин. Они выиг
рали гонку в классе машин 
650 куб. см. Команда треста

затем участвовала в сорев
нованиях на приз Героя Со
ветского Союза Г. Новикова, 
где вновь сумела опередить 
всех, завоевав шесть призов 
в различных классах. Нако
нец, ххнтереснейшим событи
ем стало участие членов сек
ции в двух агитационных 
мотопробегах: Парабель —
Лутинецкое и Томск — Са- 
мусь.

Во всех этих успехах —, 
единая основа: хорошее ма
териальное оснащение и со
четание молодости и опыта.

Не каждая секция, даже

существующая не один год, 
может похвастать такхгм, ко- 
личество.м техники. Сказа
лись забота и поддержка 
администрацихх автобазы 
№ 1, постоянное внимание к 
делам спортивным управ
ляющего трестом А. А. Гиль
манова.

Подлинные энтузиастьх .мо
тоспорта Б. Иванов и В. Ку- 
чумов — опытнейшие гон- 
щикхх, из тех, кто может 
сплотить любой коллектив. 
Советом и дело.м они помо
гают молодым спортсменам 
обрести уверенность, на

браться мастерства. Не слу
чайно .молодежь секции—
С. Крутов, Е. Кропачев, 
О. Булгаков и другие — от 
соревнования к соревнова
нию улучшают свои резуль
таты.

Разумеется, спортивные 
успехи важны, но это лишь 
часть той работы, которую 
выполняет мотосекция тре
ста «Томскгазстрой». Ее 
главная цель — помочь ов
ладеть молодым парням ва
жным военно-прикладным 
видом спорта.

Н. ФЕТИСОВ, 
председатель .Ленинского 

райкома ДОСААФ.

ФОТООБВИНЕНИЕ
Колодец теплотрассы на 

пересечении. проспектов 
Фрунзе и Комсомольского 
стал уже местной достопри
мечательностью. «В любое 
время года, во всякую пого
ду» из него стелется „по вет
ру густой шлейф пара.

Нккто, видимо, не подсчи
тывал, сколько вместе с па- 
ром улетучивается в атмо' 
сферу тепловой энергии, а 

.значит, и государственных 
средств. Й на глазок легко 
определить: потери тепла и 
денег немалые. Плюс к тому 
«дымовая завеса» нередко ос
ложняет остановку для 
проходящего через, перекре
сток транспорта. И, наконец, 
последнее. Этот в букваль
ном смысле развороченный. 
колодец никак не назовешь 
украшением города, борю
щегося за высокую культуру, 
социалистическую дис
циплину труда и быта...

Фото Е. Лисицына.
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ВТОРНИК, 7 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «Время*». 8.55. «Война 

и мкр5*. 1-я серия. 11.15. Но
вости.

С 11.20 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «По

Бразн.пнн»>. Документальный те- 
л  е ф и л ь .м. 14.55. В ы с туп л е ни е
детского хорового коллектива 
г. Дубна. 15.40. «Поэзия. Паб
ло Неруда*». 16.30. «Экономика 
должка быть экономной». 16.45. 
Концерт ансамбля песни и тан
ца г. Боржоми. 17.05. «Лдрес.п 
молодырс». 18.05. «Ленинский 
план монументальной пропа
ганды».

ТОМСК
18.30. Новости.

МОСКВА
18.45. ■«Сегбдпя в мире>.

19.00. «Слово — зарубежным 
писателям*». Принимает учас
тие И. Стоун, С. Теркел (США), 
Т. Курода (Япония). 19.25. «Вой
на и мир». 2-я серия. — «Н а
таша Ростова*». 21.00. «Время*». 
21.35. Чемпионат Европы по 
легкой атлетике. Передача кл 
Греции. 22.05. «Поет народный 
артист РСФСР Г. Васильев*». 
Фильм-концерт. 22.20. «Сегодня 
в мире>.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

12.00. «Французский язык». 
12.30. «Знаешь ли ты .закон?-»
13.00. В. И. Лепин. «Партийная
организация и партийная^ лите
ратура». 13.30. «Природоведё- 
кие*.-4-й класс. 13.50. «Учите
лю  — урок музыки», 1-й класс. 
Передача 2-я. 14,30. «Ж изнь
А. Н. Островского». Передача 
1-я. 15.40. «Грани творчества». 
Научно-популярный фильм. 
15.50. Новости.

С 16.00 до 18.15 — перерыв.
18.15. Ноности.

ТОМСК
18.35. «Собеседник*». Отвеча

ем ,ка ваши письма. 19.05. Иг̂ , 
рает народный артист РСФСР 
Ю. Казаков (баян)' 19.40. Но
вости.

МОСКВА
20.15. «Спокойной ночи, ма

лы ш и!» 20.30. Премьера доку
ментального телефильма -«И т 
гляжу п свою мечту». 21.00. 
«Время». 21.35. «Братушка». 
Художественный фи.льм.

ПОГОДА
Сегодня по области — пере

менная облачность, ветер 
ю го-западны й, 7 — 12 метров 
в секун д у , тем пература воз
духа  23 — 28, местами 15 — 20 
градусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ве
тер ю го -запад ны й , 7 — 12 м ет
ров в секун д у , тем пература 
24 — 26 градусов тепла.

8 — 9 сентября по области 
ожидается переменная облач
ность, местами слабый дождь, 
гроза, ветер ю го-западны й, 
7 — 12 метров в секун д у , тем
пература воздуха ночью  
6 — 11, 30 второй половине
срока  3 — 8, на почве сла
бые зам орозки ,  ̂ днем темпе
ратура 13 — 18, по ю гу  
20 — 25 градусов тепла.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО,

------ ДВОРЕЦ, ЗРЕЛИЩ
И П О Р Т А

7_ сентября. Цветной широ
коформатный художественный 
фильм «Душа» — 20..............

21.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

7 сентября. «Через тернии  
к звездам» (две' серии) — 9-40, 
13-20. 16. 18-40, 21-20.

имеыи М. ГОРЬКОГО
7 сентября. «Не м о гу  сказать  

«прощ ай» — 8-40, 10-20, 12.
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
S2. «Дополнительны й 'след» — 
8-40. 10-20, 12, 13-40. 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал - ки н о х р о 
н и ки . М ультсборнин  ^  9, 10-15, 
11-30, Ь2-Л5. 14. «Адреса м ил
лионов» 15-15.

«ОКТЯБРЬ»
7 сентября. «Таро — сын 

Д ракона» — 10-30. «Дополни
тельны й след» — 8-40, 12-10, 
14, 16, 17-40, 19-20, 21. «Не
м о гу  сказать  «прощ ай» — 9, 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, . 18-10, 
20, 31-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
7 сентября. «Радуга семи на

дежд» — 13-50. «Белый Клын»
— 9, 10-30. «В сетях мафии»
— 12-40, 14-50., 16-20, 18-10, 20, 
21-40. «Утренние всадники» (две 
серии)' — '9 , 'П -З О , 15-30, 18-10, 
20-40.

«ПИОНЕР»
7 сентября.. «Там, на неве

дом ы х д о р о ж ка х»  — .9,  11, 13. 
«М ария, Мирабела» — 15. «М у
ж и ки »  17. 19. 21.

«СИБИРЯК»
7 сентября. «Таинственны й 

остров» — 9-30, «П ридут страс- 
ти-м ордасти» —  11. 12-40,
14- 20. 16, 17-40. 19-20, 21. 

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
7 сентября. «П ридут страсти- 

мордасти» — 12, 14, 16 . 18. 20..

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

сентября. «Пиаф » — 17, 19,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

7 сентября. «О жидание пол
ко в н и ка  ш а л ы ги н а »  — 17-10,
19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
7 сентября. «Н епокорная» —'

17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

7 сентября. М ультсборнин 
Mfe 124 — 10. «Крепы ш » — 18,
20.

Клуб ЛП,К объявляет на
бор на курсы кройки и 
щитад.

Начало занятий — 15 (ЮИ- 
тября.

Запись проводится еже
дневно. _________

Б ДК «Дванга,рд» требу
ются , руководители духово= 
го оркестра, академиче̂ ско- 
го хора, преподаватель по 
K.iaccy баяна.

Обращаться за справками 
в ДК «Авангард» к дирек
тору или художественному 
руководителю - (комната 
№ 306), тел. 5-05-52,- 
—------ - т—  ~  "

Дом культуры «Сибка- 
бель» объявляет набор на 
курсы кройки и шитья, вя
зания.

Начало занятий — 1 сен
тября.

Школа фигурного .катания 
на коньках объявляет набор 
детей в возрасте 8—10 лет 
на дневную форму обуче
ния.

Запись проводится еже
дневно,' с 18 часов, кроме 
субботы и воскресенья, на 
стадионе «Труд».

Томское бюро путешест

вий и экскурсий приглаша

ет совершить авиапутешест- 

Бия по маршрутам:

ЧЕРНОМОРСКОЕ ПОБЕРЕЖЬЕ КАВКАЗА
Кутаиси — Пицунда (с 18 сентября по 7 'октября, стой 

мость путевки 360 рублей);
Гори — Новый Афон (с 24 ' сентября по 13 октября! 

стоимость путевки 343 рубля);
Сухуми (с 8 по 27 сентября, стоимость путевки 330 

рублей);
Батуми (о 8 по 27 сентября, стоимость путевки 320 

рублей);
Гагра (с '9 по 28 сентября, с 29 сентября по 18 октября, 

стоимость путевки 340 рублей);
Дагомыс (с 11 по 30 сентября, стоимость путевки 335 

рублей);
Сочи (с 12 сентября по 2 октября, стоимость путевки 

340 рублей).
ЮЖНЫЙ БЕРЕГ КРЫМА

Севастополь (с 12 по 23 сентября, стоимость путевки 
284 рубля); >

Одесса (с 20 сентября по 1 октября, стоимость путевки 
298 рублей).

ПРИБАЛТИКА
Капсукас—Бирштонас—Вильнюс (с 12 по 27 сентября, 

стоимость путевки 315 рублей).
СРЕДНЯЯ АЗИЯ

Фрунзе (с 19 по 28 сентября, стоимость путевки 181 
рубль);

Иссык-Куль~Фрунзе (с 8 по 22 сентября, стоимость 
217 рублей),

КОЛЬЦЕВЫЕ МАРШ РУТЫ
Москва — Киев — Херсон — Одесса — Севастополь — 

Москва (с 24 сентября . по 6 октября, стоимость путевки 
309 рублей);

Алма-Ата — Фрунзе — Ташкент — Фергана — Са
марканд — Душанбе — . Бухара — Ашхабад — Алма-Ата
(с 29 сентября по 14 октября, стоимость путевки 243 
рубля).

КРУИЗ по ДНЕПРУ
Киев — Херсон — Одесса — Киев (с 15 по 27 сентяб

ря, стоимость путевки 283 рубля без дороги).
За справками обращаться по телефону 3-14-21.

Среднее городское профессионально-техническое учи
лище № 11 г. 'Томска ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся 
на 1982—83 учебный год по следующим специальностям 
на базе 8 классов; мастер сельского строительства, во
дитель автомобиля с квалификацией слесаря, слесарь 
по ремонту автомобиля, электромонтажник по освеще
нию, силовым сетям и электрооборудованию, слесарь- 
сварщик по монтажу отопительных и водопроводных 
систем.

Срок обучения — 3 года. 'Учащиеся находятся на пол
ном государттвенно.м обеспечении.

Поступающие с образованием 10 классов по специ
альности мастер сельского строительства обучаются 8 
месяцев. Из них 3 месяца — теоретическое обучение, 5 
месяцев — производственная практика. Стипендия — 80 
рублей в месяц. Вре.мя обучения засчитывается в тру
довой стаж.

Восьмиклассники, окончившие училище, получают 
диплом о средне.м образовании. Окончившим с отличи
ем предоставляются льготы при поступлении в вузы. В 
период производственной практики учащимся выплачи
вается 50 процентов заработной платы.

Поступающие на специальность мастер сельского 
строительства (девушки) обеспечиваются общежитие.м.

При поступлении в училище предоставляются Следую
щие документы: заявление на имя директора, свидетель
ство о рождении или паспорт, сзидетельство об обра-' 
зовании или аттестат, справка с места жительства, 6 фо
токарточек размером 3X4 см, медицинская справка 
(форма № 286).

Начало занятий — 1 сентября.
Адрес училища; 634029, Томск, ул. Герцена, 18-ai те

лефоны 3-48-88, 3-32-12, 3-33-56.

Бюро по трудоустройству населения совместно с отде
лом кадров Томского речного порта приглашают на рабо
ту мастера слесарного участка, кладовщика склада ГСМ, 
газоэлектросварщиков III—IV разрядов, токарей III—VI 
разрядов, Столяров-Плотников III—IV разрядов, шкиперов 
дебаркадеров, сменных электромехаников на плавкраны, 
мотористов-.-иатросов.

Доставка на работу и с работы — служебным автобу
сом.

- За направлениями на работу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудоустройству.

За справками обращаться в отдел кадров речпорта, 
тел, 5-25-50.

При себе иметь паспорт и трудовую книжку.

Городское бюро по трудо
устройству совместно с фи
лиалом ГПТУ-34 и управле
нием Гострудсберкасс объяв
ляют набор в группу для под
готовки контролеров-касси- 
ров сберегательных касс (де
вушек со средним образова
нием, проживающих в 
г. Тоггске).

Начало занятий — 1 сен- 
 ̂ тября.

Срок обучения — 8 меся
цев. Стипендия — 30 рублей 
в месяц. Окончившим учи
лище работа предоставляет
ся ■ в сберегательных кассах 
Томска.

За направлением на учебу 
обращаться: г, Томск, пр.
Кирова, 17, в бюро по тру- 
до.устройству; пр. .Ленина, 
217, 4-й этаж, в ГПТУ-34; 
или ул. Дзержинского, 24, в 
}Т!равление Гострудсбер- 
касс.

ГПТУ № 6 (связи) ОБЪ
ЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬ
НЫЙ НАБОР по следую
щим специальностям; опе
раторы связи, телеграфисты, 
электромонтеры, линейных 
сооружений и абонентских 
устройств (на базе 8 клас- 
сой, срок обучения — 3 го
да); телефонисты, телегра
фисты и операторы связи 
(на базе 10 классов, срок 
обучения — 1 год).

По г«ончанми училища 
работа предоставляется на 
предприятиях связи г. Том
ска.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Лешша, 181, в приемную ко
миссию.

Семья и друзья скорбят 
по ' поводу , с.черти горячо 

любимой
САРЫЧЕВОЙ 

Светланы М ихайловны .

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНШD
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отдела партий н ой  ж и зн и  — 3-40-51, отдела пропа ган д ы  — 3-40-24, отдела пром ы ш ленности  — 3-46-76, 3-40-S8. отдела неф тегеологи» и строительства — 3-41-53, 3-41-83. отдела сельского  хозяйства —
3-43-75, 3-43-60, отдела н а у ки  и учебны х ■ заведений — 3-43-63. отдела инф орм ации — 3-43-32, 3-31-22. отдела советского  строительства и  бы та — 3-31-61, 3-06-31. отдела писем — 3-41-65, 3-05-87, общ ественной
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J  [

В связи с ликвидацией 
ре.монтно - специализирован" 
него управления № 47 , и 
участка механизации и 
наружных коммуникаций 
ремонтно - строительного 
треста № 6 Минэлектротех- 
прома все претензии по рас
четам будут приниматься до 
10 сентября 1982 года.

Меняю благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в yv
г. Аснне на квартиру в ^
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 210, кв. 3, к Бело
усову.

Срочно меняю благоустро" 
енную квартиру в г. Иркут
ске на равноценную в г. 
Томске.

Обращаться: г.,Томск, тар, 
3-42-66 (после 20 часов).

Меняю двухко.мяатную
благоустроенную квартиру 
(32 кв. м) в г. Тирасполе 
Молдавской ССР на равно
ценную или трехко.мнатную 
в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, Ир
кутский тракт, 128 а, кв. 138.

Меняю двухкомнатную
благоустроенную квартиру 
(33,5 кв. м) в г. Каунасе 
Литовской ССР на равноцен
ную Б г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул.
И. Черных, 121, кв. 43.

■Д-
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